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Le Président de la République 
félicite l’USMA pour avoir 
remporté la Coupe de la 
confédération africaine

Le président du Conseil de la nation 
prend part à Ankara à la cérémonie 

d’investiture de Erdogan

Le Conseil de la nation prend part à Washington à la 5e réunion du 
Réseau des points focaux pour les femmes, la paix et la sécurité

Belhadj reçoit le président de la Cour suprême fédérale d’Irak

APN:

Plénière lundi consacrée à la présentation 
et au débat de deux projets de loi

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a félicité l’équipe de l’USM 

Alger pour avoir remporté la Coupe 
de la Confédération africaine de 
football (CAF), samedi soir au stade 
olympique du 5 juillet 1962, face aux 
Young Africans de Tanzanie.
“Félicitations à l’USM Alger pour sa 
victoire..Félicitations aux enfants de 
Soustara et à toutes les Algériennes 

et à tous les Algériens..Merci les 
champions d’Afrique”, a écrit le 
Président Tebboune sur son compte 
Twitter.

Le président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil a 
pris part, samedi en qualité 

de représentant du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à la cérémonie 
d’investiture de M. Recep Tayyip 
Erdogan, à la tête de la République 
de Turquie, indique la chambre 
haute du Parlement dans un 
communiqué.
A ce propos, M. Goudjil a réitéré 
“les félicitations de l’Algérie, 

sous la direction du président de 
la République, à l’occasion de la 
réélection de M. Erdogan pour 
un nouveau mandat”, souhaitant 
“au président plein succès dans 
ses fonctions, et au peuple turc 

frère, qui a offert au monde une 
démonstration démocratique 
éclatante, davantage de progrès 
et de prospérité”, note la même 
source.
A noter que la cérémonie 
d’investiture organisée au 
Complexe présidentiel à Ankara, 
qui a connu une forte affluence 
internationale, a été précédée par le 
serment prêté par le président réélu 
au siège de la Grande Assemblée 
nationale de Turquie. 

Le Conseil de la 
nation prendra part 
aux travaux de la 5e 

réunion du Réseau des points 
focaux pour les femmes, 
la paix et la sécurité, qui 
se tiendra du 5 au 9 juin 
à Washington, indique, 
dimanche, un communiqué 

du Conseil.
Le Conseil de la nation sera 
représenté aux travaux de 
cette réunion par la sénatrice 
Nouara Djaafar en sa qualité 
de membre du Réseau des 
femmes parlementaires et 
de la Coalition des femmes 
parlementaires arabes contre 

la violence faite aux femmes.
La réunion verra 
la participation de 
parlementaires, de politiciens, 
d’experts, d’académiciens et 
de représentants de la société 
civile dans des ateliers et des 
tables rondes, ajoute la même 
source.

Le président de la Cour 
constitutionnelle, 
Omar Belhadj a reçu, 

dimanche, le président de 
la Cour suprême fédérale 
de la République d’Irak, 
Jassem Mohamed Abboud, 
en visite officielle en Algérie 
à la tête d’une délégation 
de haut niveau, indique un 

communiqué de la Cour 
constitutionnelle.
Lors de cette rencontre, 
les deux parties “se sont 
félicitées de la profondeur 
des relations entre les deux 
pays frères”, et souligné “la 
nécessité de les renforcer 
dans divers domaines”.
A l’issue de cette rencontre, 

les deux parties ont signé 
un mémorandum d’entente 
pour le “renforcement des 
relations de coopération et de 
l’échange d’expériences entre 
la Cour constitutionnelle et la 
Cour suprême fédérale de la 
République d’Irak en matière 
de justice constitutionnelle”, 
conclut la même source.

L’Assemblée 
populaire nationale 
(APN) reprendra 

lundi ses travaux en séance 
plénière consacrée à la 
présentation et au débat de 
deux projets de loi relatifs à 
la liste des fêtes officielles 
et à la retraite, a indiqué 
dimanche un communiqué 

de l’Assemblée.
L’APN reprendra ses 
travaux lundi à 14h30 en 
séance plénière consacrée à 
la présentation et au débat 
autour de deux projets de loi, 
le premier modifiant la loi 
63-278 fixant la liste des fêtes 
officielles, et le deuxième 
modifiant et complétant la loi 

83-12 relative à la retraite, 
précise le communiqué.
L’Assemblée tiendra 
également une séance 
plénière mardi à 14h30 
consacrée à la poursuite des 
débats autour du texte de loi 
relatif à la retraite, conclut la 
source.
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Plus de 800.000 candidats entament aujourd’hui 
les épreuves du BEM

Examens officiels : 
Le ministère de la Justice annonce une série de mesures 

pour prévenir et lutter contre la fraude et la fuite des sujets

Un dispositif sécuritaire de la direction générale 
de la Sûreté nationale (DGSN)

Plus de 800.000 candidats 
répartis sur 2.967 centres 
d’examen au niveau 

national, passeront, à partir de 
lundi, les épreuves du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM), 
session 2023.
Le coup de d’envoi de cet 
examen sera donné par le 
ministre de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed, depuis la 
wilaya de Tissemsilt.
En détail, quelques 800.061 
candidats (383.084 garçons et 
416.977 filles) sont attendus à ces 
épreuves, dont 788.705 candidats 
scolarisés et 11.356 candidats 
libres.
Les épreuves s’étaleront sur 3 
jours (du 5 au 7 juin) pour 9 
matières en sus de la langue 
amazighe pour les élèves 
concernés.
Dans ce sens, le SG de l’Office 
national des examens et concours 
(ONEC), Hadj Kola Mohamed 
El-Amine, a affirmé dans une 
déclaration à l’APS, que “toutes 
les conditions matérielles et 

humaines sont réunies” pour 
permettre aux candidats de passer 
cet examen.
Parmi les mesures adoptées, 
le choix d’établissements 
remplissant toutes les conditions 
propices pour l’accueil des 
candidats, notamment les 

climatiseurs pour les centres dans 
le Sud et dans les wilayas de 
l’intérieur.
Pour l’encadrement, M. Hadj 
Kola a fait savoir que les chefs des 
centres d’examen, le secrétariat, 
les enseignants et les surveillants 
avaient été choisis pour leur 

“compétence, intégrité et 
expérience”, dans le but d’assurer 
le bon déroulement de cet examen 
national, en sus de la désignation 
d’un observateur au niveau de 
chaque centre pour “davantage de 
crédibilité” et “concrétiser, ainsi, 
le principe d’égalité de chances 
entre les candidats”.
Par ailleurs, le même responsable 
n’a pas manqué de donner 
quelques conseils aux candidats 
consistant notamment à la “lire 
et à respecter les orientations” 
inscrites sur leurs convocations 
et de se rendre, préalablement, 
au lieu d’examen en vue d’éviter 
tout éventuel retard. Il leur a 
également recommandé de se 
munir de leurs convocations et 
de leurs pièces d’identité pour 
justifier de leur identité à l’entrée 
du centre.
Pour ce qui est des horaires, 
explique le responsable, 
l’ouverture des centres est prévue 
à 07h30, soit une heure avant le 
début des épreuves, les candidats 
devant se trouver à l’intérieur 

des salles d’examen une demi 
heure au moins avant le début de 
chaque épreuve.
Les épreuves écrites débuteront le 
matin à 08h30, alors que celles de 
l’après-midi débuteront à 14h30.
A ce propos, il a rappelé que “tout 
candidat arrivant après 08h00 (le 
matin) et après 14h00 (l’après-
midi), est considéré comme 
retardataire avec l’inscription 
de son nom sur le registre, au 
niveau de l’entrée du centre 
de déroulement, réservé aux 
retardataires”.
“L’accès ou la sortie du centre 
sont formellement interdits à tout 
candidat après l’ouverture des 
enveloppes des sujets d’examen”, 
a-t-il précisé, ajoutant que 
“l’élève est en droit de sortir 
une fois la moitié du temps de 
l’épreuve écoulé”.
Concernant les objets et 
téléphones portables, le même 
responsable a souligné qu’”une 
salle est dédiée au dépôt de tous les 
objets personnels des candidats et 
du personnel d’encadrement”.

Le ministère de la Justice a 
pris en coordination avec 
les secteurs concernés une 

série de mesures proactives pour 
prévenir et lutter contre les crimes 
de fraude et la fuite des sujets des 
examens officiels prévus juin 
courant, indique dimanche un 
communiqué de ce département 
ministériel.    
“Dans le cadre de la sécurisation 
du déroulement des examens 

officiels prévus juin en cours, 
le ministère de la Justice a 
pris en coordination avec les 
secteurs concernés: les services 
de Police judiciaire et l’Organe 
national de prévention et de lutte 
contre les infractions liées aux 
technologies de l’information et 
de la communication (TIC), une 
batterie de mesures proactives 
pour prévenir et lutter contre les 
crimes de fraude et de fuite de 

sujets des examens au moyen, 
notamment, des TIC”, précise le 
ministère.
A ce titre, “une cellule de veille 
et de suivi a été mise en place au 
niveau de chaque Cour sous la 
présidence du Procureur général. 
La cellule comprend également, 
en tant que membres, le directeur 
de l’Education, le Chef de la 
sûreté de wilaya, le Commandant 
du groupement territorial de la 

Gendarmerie nationale, le Chef 
du service régional de la sécurité 
intérieure et toute autre personne 
concernée par cette question”, 
ajoute la même source.

Cette opération vise à “garantir 
la crédibilité des examens et 
préserver l’avenir des élèves, 
particulièrement ceux candidats 
à des examens décisifs”, selon le 
ministère.
Les parquets généraux vont 
requérir de “lourdes peines” 
à l’encontre des personnes 
impliquées dans les affaires 
portant atteinte à la probité des 
examens, conclut le communiqué. 

La Direction générale 
de la Sûreté nationale 
(DGSN) a mis en place, 

dans le même cadre, une série 
de mesures et de procédures en 
vue d’accompagner les efforts 
de l’Etat pour assurer le bon 
déroulement des épreuves, 
à travers les 2.044 centres 
d’examen situés dans son 
territoire de compétence.
Des patrouilles motorisées et 
pédestres ont aussi été mobilisées 
pour assurer la fluidité du trafic 
routier et faciliter la circulation, 
notamment dans les routes et 
les axes conduisant vers les 
centres de déroulement, outre 
les formations sécuritaires 
qui veillent à accompagner et 
sécuriser l’opération de transport 
des sujets et de remise des copies 

aux centres de collecte.
De son côté, la Direction générale 
de la Protection civile (DGPC) 
a mis en place un dispositif 
opérationnel composé de 18.550 
agents d’intervention, tout grade 
confondu, dédié à la prévention 
et à la sécurisation des candidats 
et du personnel d’encadrement 
en prévision des examens de fin 
de cycle moyen et secondaire.
Ce dispositif sera renforcé avec 
1.414 ambulances et 995 engins 
d’incendie. Les services de la 
Protection civile ont également 
effectué des visites à tous 
les centres d’examens pour 
s’enquérir du respect des normes 
de sécurité sur les lieux.
Le taux de réussite à l’examen du 
BEM session 2022 avait atteint 
les 59,16%.  
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Bientôt une carte professionnelle numérique 
pour plus de 442.000 artisans

La contribution de l’artisanat au PIB a dépassé 350 milliards DA en 2022

CGCI PME:

 Les garanties crédits ont augmenté à 31 mds DA en 2022

Une carte professionnelle 
numérique sera 
“prochainement” délivrée 

à plus de 442.000 artisans 
immatriculés à l’échelle nationale, 
en application des conclusions 
des rencontres régionales tenues 
l’année en cours, au titre des 
préparatifs de cette opération, a 
annoncé, dimanche à Tipasa, le 
Directeur général de l’artisanat 
et des métiers au ministère du 
Tourisme et de l’Artisanat, Kamel 
Eddine Bouam.
“Des préparatifs sont en cours en 
vue du lancement “prochain” de 
l’opération de délivrance de cartes 
professionnelles numériques au 
profit de plus de 442.000 artisans 
immatriculés, dont plus de 
137.000 activant dans l’artisanat 
traditionnel”, a indiqué M. Bouam, 
dans une déclaration à la presse 

en marge de la dernière rencontre 
régionale qu’il a supervisée en sa 
qualité de représentant du ministre 
de tutelle, au titre des préparatifs de 
cette opération, après les réunions 
de Mostaganem et Biskra.
Ce rendez-vous de Tipasa, ayant 
vu la participation des chambres 
d’artisanat et des métiers des 

wilayas du Sud et du Centre, 
a porté sur les procédures 
opérationnelles de mise en 
œuvre du décret exécutif 99/23 
daté du 5 mars 2023 modifiant 
et complétant le décret exécutif 
143/97 fixant la forme et le 
contenu de la carte professionnelle 
des artisans immatriculés au 

Registre de l’artisanat et des 
métiers, en application du 
plan Gouvernemental visant la 
numérisation de divers secteurs.
M. Bouam s’est félicité à ce 
titre, que les “efforts consentis 
durant toute une année de travail 
dans le cadre de ce projet, inscrit 
au titre de la modernisation du 
secteur touristique, puissent 
aboutir à la délivrance d’une 
carte artisanale numérique”, qui 
intégrera pour la première fois, le 
“numéro d’identification nationale 
(NIN), en plus de deux codes 
électroniques, le Code à réponse 
rapide (QR-Code) et le Code 
barre”.
Vantant les avantages de cette carte 
numérique future, il a souligné 
qu’elle va fournir des données 
précises, de nature à permettre 
une meilleure identification des 

artisans, tout en facilitant leurs 
tâches, notamment lors de leurs 
déplacements à l’intérieur et à 
l’extérieur du pays.
Cette carte sera, également, 
d’une grande contribution dans 
l’éradication de la bureaucratie, 
tout en fournissant des statistiques 
sur l’activité des artisans. Elle 
constituera un trait d’union 
entre l’artisan et les services du 
ministère de tutelle, car elle sera 
automatiquement reliée au fichier 
national des artisans.
Les directeurs des Chambres 
d’artisanat et des métiers (CAM) 
des wilayas concernées ont pris 
part à cette journée de formation 
destinée à l’explicitation des 
procédures d’élaboration 
et de délivrance de la carte 
professionnelle numérique de 
l’artisan, selon M. Bouam.

La contribution du 
secteur national de 
l’artisanat et des 

métiers au Produit intérieur 
brut (PIB) a été estimée à 
plus de 350 milliards de DA 
en 2022, a révélé, dimanche 
à Tipasa, le Directeur général 
de l’artisanat et des métiers 
au ministère du Tourisme et 
de l’Artisanat, Kamel Eddine 
Bouam.
“Facteur essentiel dans 
le développement local, 
l’artisanat est un secteur 
économique d’importance 
et créateur de richesses”, 
a indiqué M. Bouam, en 
procédant, en sa qualité de 
représentant du ministre du 
secteur, à l’ouverture d’une 
rencontre régionale sur la carte 
professionnelle numérique de 
l’artisan.

En 2022, la Valeur ajoutée 
(VA) du secteur à l’économie 
nationale a été estimée à plus 
de 100 milliards de DA. “Un 
objectif inscrit au titre de la 
stratégie nationale du secteur 
du tourisme en Algérie, qui est 
rattaché à l’artisanat, à travers 
notamment le développement 
de l’entrepreneuriat 
et la promotion et 
commercialisation des 
produits”, a-t-il ajouté.
Le DG de l’artisanat et des 
métiers a souligné, à ce titre, 
que des préparatifs sont en 
cours pour l’organisation 
du Salon international de 
l’artisanat à Alger (Riad El-
Feth) du 17 au 24 juin, “en 
vue d’assurer la réussite de 
cet événement de nature à 
promouvoir la destination 
Algérie”.

Sur un autre plan, le même 
responsable a fait cas d’une 
démarche en cours au sein de 
son département ministériel, 
pour le “recensement de tous 
les produits de l’artisanat, en 
coordination avec l’Institut 
national algérien de la 
propriété industrielle (INAPI) 
et de l’Organisation mondiale 
de la propriété intellectuelle 

(OMPI), par la mise en place 
des procédures réglementaires 
de protection de ces produits”.
Il s’agit, a-t-il expliqué, de 
la mise en place d’ “un label 
de qualité et d’authenticité 
made in Algeria, englobant 
actuellement la dinanderie 
de Constantine, la poterie 
de Bider (Tlemcen), le tapis 
Babar de Khenchela et le tapis 

de Ghardaïa, dans l’attente 
d’élargir cette opération, à 
l’avenir, à la Kachabia de 
Messaâd (Djelfa), les bijoux 
de Beni Yenni et le tapis d’Ath 
Hichem (Tizi-Ouzou), et le 
couteau Bou-Saâdi (M’sila)”.
A noter que le secteur national 
de l’artisanat compte plus de 
442.000 artisans immatriculés, 
dont plus de 137.000 activant 
dans l’artisanat traditionnel, 
qui seront prochainement 
intégrés dans le Fichier 
national des artisans. Un fait 
qui permettra à chaque artisan 
algérien de se faire délivrer 
une carte professionnelle 
numérique comportant un 
numéro d’identification 
national(NIN), dans le cadre 
de la modernisation du secteur 
artisanal, a informé M. Bouam.

La Caisse de garantie des 
crédits d’investissement 
PME (CGCI PME) a 

accordé en 2022 des garanties, 
hors secteur agricole, pour 
plus de 31 milliards de dinars 
(mds DA) de crédits, contre 
20 mds DA en 2021, a indiqué 
le directeur général de cette 
institution, Samir Medjkane.
“Au titre de l’exercice 2022, la 
caisse a garanti 505 opérations 
de crédits d’une valeur globale 
qui dépasse les 31 milliards de 
dinars. Par rapport à l’exercice 
antérieur, une augmentation 

de 57% en valeur des crédits 
garantis a été enregistrée”, a 
déclaré M. Medjkane à l’APS.
Cette évolution résulte de 
l’accroissement des crédits 
sollicités par les entreprises 
opérant notamment dans 
l’industrie, le BTPH et 
le transport, de l’action 
commerciale de la CGCI 

envers les banques et ses efforts 
fournis pour écourter les délais 
de traitement des dossiers.
Entrée en activité en 2006, 
la caisse est spécialisée dans 
l’octroi de la garantie financière 
aux banques, qui paient une 
prime (0,5% du montant du 
crédit), pour couvrir une grande 
part du risque qu’elles prennent 
sur le financement des PME en 
cas de non remboursement. 
C’est un dispositif qui vise à 
conforter les banques dans la 
prise de risque.
Selon le directeur général de la 

CGCI, cette dernière a accordé 
des garanties cumulées pour 
4300 projets d’investissement 
l’équivalant de plus de 180 
mds DA depuis sa création et 
jusqu’à fin 2022.
Interrogé sur les 
indemnisations consenties à la 
suite des sinistres de crédits, 
ce responsable a fait savoir 
qu’elles ont totalisé 1,6 md DA 
au cours de l’année écoulée, 
précisant néanmoins que ce 
montant couvre aussi en partie 
des exercices précédents.
“Ces dernières années, surtout 

avec la crise sanitaire de 
Covid-19 et ses répercussions, 
le taux de sinistralité a augmenté 
de 5 à 9%”, a expliqué le DG 
de la CGCI, précisant que 
“les difficultés de certaines 
PME surviennent au stade de 
création, plus particulièrement 
dans le secteur du bâtiment”.
En effet, en cas de sinistre 
d’un crédit garanti, la caisse 
indemnise la banque à 
hauteur de 60% pour un crédit 
d’investissement ou 80% 
lorsqu’il s’agit d’un crédit de 
création d’activité.
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Signature d’un protocole d’accord de partenariat 
entre l’AAPI et la DGI

Finances :
Faid réaffirme l’importance de développer le système 

juridique régissant les métiers de la comptabilité

Un protocole d’accord de 
partenariat a été signé, 
samedi, entre l’Agence 

algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI) et la 
Direction générale des impôts 
(DGI) en vue de renforcer la 
coopération et l’échange des 
informations entre les deux 
parties.
L’accord a été signé au siège de la 
Banque nationale de l’habitat par 

la directrice générale des impôts, 
Amel Abdelatif et le directeur 
général de l’AAPI, Omar 
Rekkache, en présence du ministre 
des Finances, Laaziz Faid, et ce en 
marge des travaux de la journée 

d’étude sur “le financement et 
l’accompagnement bancaire des 
projets d’investissement”.
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Rekkache a indiqué que 
ce protocole d’accord vise à 
asseoir un cadre de coopération 
entre l’AAPI et la DGI pour 
gérer les procédures liées à 
l’investissement et mettre en 
œuvre les dispositions de l’impôt 
sur l’investissement.

Il s’agit également de fixer 
les canaux d’échange et de 
contrôle entre les deux parties 
de toute information relative aux 
investissements inscrits auprès de 
l’Agence, a fait savoir le DG.              
L’Agence et la DGI collaboreront 
à travers ce protocole en 
matière d’enregistrement 
de l’investissement, et 
d’administration et de contrôle des 
avantages fiscaux, de constitution, 

de gestion et d’actualisation 
des bases de données des deux 
parties et de lutte contre la fraude, 
l’évasion fiscale et le transfert des 
avantages fiscaux.
Le DG de l’AAPI a indiqué que 
l’accord prévoit la coopération 
dans le cadre de l’interopérabilité 
entre le système d’informations 
de la DGI et la plateforme 
numérique de l’investisseur de 
l’Agence. 

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid a réaffirmé, 
samedi à Alger, l’impératif 

de développer le système 
juridique encadrant les métiers 
de comptabilité notamment celui 
de commissaire aux comptes, au 
vu de l’évolution de la profession 
et des changements que connait 
son environnement économique.
Dans une allocution prononcée 
lors des travaux de la 9e édition 
des assises nationales des 
commissaires aux comptes 
organisée sous le thème 
“Commissaire aux comptes, 
garant de la confiance et de la 
transparence pour la relance 
économique”, en présence du 
ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises, Yacine El-
Mahdi Oualid, M. Faid a précisé 
que “les pouvoirs publics aspirent 
à adapter le cadre juridique 
régissant les métiers d’expert-
comptable, de commissaire aux 

comptes et de comptable agréé, 
avec les nouvelles exigences de 
la profession comptable pour la 
hisser au rang de ses paires dans 
les pays développés”.
Vu que la profession comptable, 
notamment l’audit comptable, 
est en évolution permanente, 
“l’Etat, a-t-il ajouté, se devait 
de développer l’organisation 
du métier de commissaire aux 
comptes en l’adaptant aux normes 
internationales en vigueur, ce qui 
nécessite, plus que jamais, de 
renforcer le système juridique 
la régissant en fonction de 
l’évolution de la profession et 
de son environnement, en tenant 
compte de l’impact des réformes 
de la finance publique qui a 
connu récemment des percées 
importantes et sans précédent 
dans son cadre législatif et 
réglementaire, notamment la 
réforme de la comptabilité 
publique et la réforme du secteur 
des banques et des assurances”.

Le ministre a réaffirmé, à ce 
propos, l’importance du rôle 
du commissaire aux comptes 
dans l’économie nationale car il 
contribue en tant qu’acteur dans 
le contrôle des comptes et l’audit 
financier des entreprises et des 
sociétés aussi bien publiques 
que privées pour garantir la 
transparence et la régularité 
des opérations financières et 
comptables, outre les informations 
et les recommandations qu’il 
fournies à travers les avis émis 
lors de la certification des 
comptes, et qui contribuent 

à l’élaboration de politiques 
correctives et à l’adoption de 
nouvelles approches pour la 
prise de décision financière et 
économique.   
De son coté, le ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises a appelé les 
commissaires aux comptes à 
accompagner les entreprises 
s’inscrivant dans la nouvelle 
forme juridique “société par 
action simplifié”, qui ouvre de 
nouvelles perspectives aux Start-
up.       

M.Yacine El-Mahdi Oualid a 
également souligné l’importance 
de former les commissaires aux 
comptes, la tendance étant vers 
la diversification des moyens 
de financement des entreprises 
avec l’apparition des modes 
de financement modernes, 
notamment ceux auxquels ont 
recours les start-up.
Le représentant du ministère de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, M. Bachir 
Kechoud a évoqué, pour sa 
part,  l’importance du rôle 
du commissaire aux comptes 
dans la relance de l’économie 
nationale, soulignant la nécessité 
pour les gens du métier de faire 
preuve de professionnalisme, 
d’engagement et d’intégrité 
et d’utiliser les technologies 
numériques et les dernières 
innovations dans leur domaine 
pour fournir des informations 
précises et en temps réel.       

AAPI : 
2.318 projets d’investissement d’une valeur de plus 

de 7 milliards USD enregistrés depuis novembre 2022

Le nombre des projets 
d’investissement 
enregistrés par l’Agence 

algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI) du 
1er novembre 2022 au 25 mai 
dernier s’est élevé à 2.318 projets 
d’une valeur de plus de 7 Mds 
USD, a indiqué samedi à Alger 
le Directeur général de l’Agence, 
Omar Rekkache.
Dans une allocution prononcée 
lors d’une journée d’études 
sur “le financement et 
l’accompagnement bancaire des 
projets d’investissement”, M. 
Rekkache a fait savoir que sur 
les 2318 projets enregistrés ces 

sept (7) derniers mois, 49 sont 
des projets d’investissement 
étranger (16 directs et 33 sous 
forme de partenariat).
Le montant global déclaré de ces 
investissements s’élève à plus de 
1.014 Mds Da, soit plus de 7 Mds 
USD, selon le DG de l’AAPI.
L’autofinancement dans le cadre 
de ces projets atteint plus de 
52%, “ce qui nous permet de 
prétendre à une plus grande 
participation des banques au 
financement de l’investissement, 
notamment avec l’entrée en 
vigueur imminente de la loi 
relative aux procédures d’octroi 
du foncier”.

Cette loi, a-t-il fait observer, 
permettra d’”accélérer 
l’investissement”, ce qui exige 
“une plus grande adhésion des 
banques à l’opération, chose que 
nous avons ressenti auprès des 
responsables des banques”.
M.Rekkache a estimé, dans 
ce sens, que le financement 
de l’investissement était “une 
question vitale et décisive”, 
insistant sur l’importance de 
poursuivre le processus de 
réforme du système bancaire afin 
de “mettre en place un système 
financier plus flexible, moderne 
et efficace, et en mesure de 
mobiliser les fonds épargnés et 

de participer au développement 
des crédits bancaires, en sus 
de la création de nouveaux 
mécanismes de financement 
répondant aux besoins 
financiers des investisseurs à 
travers l’élargissement et la 

diversification des mécanismes 
de financement, des produits et 
des services financiers offerts”.
Le même responsable a plaidé 
pour “la réduction des coûts des 
crédits pour être plus attractives 
à l’investissement”.
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ANNABA / BERRAHAL

Campagne nationale 
pour rattraper les retards 

de vaccination 

ANNABA / CHEPTEL 

Les prix exagérés des moutons 
dissuadent les acheteurs 

ANNABA / DGSN

Mise en place d’un plan spécial 
pour sécuriser les centres 

d’examens du BEM

La préparation de la saison 
estivale à Annaba va bon train

La polyclinique « Laafifi Ennakhla 
» de Berrahal a participé à la 
campagne nationale de vaccination 

de routine au profit des enfants âgés 
de moins de 5 ans, mal ou pas du tout 
vaccinés. L’objectif étant l’amélioration 
de la couverture vaccinale et la prévention 
de maladies largement évitables par 
cette immunité «Les programmes de 
vaccination ont contribué, au fil du temps, 
à l’éradication de maladies infectieuses et 
à la protection de la santé des enfants. Le  
personnel médical et paramédical impliqué 
dans cette campagne a sensibilisé les 
parents pour mettre en avant l’importance 
de rattraper le retard enregistré dans 
le processus de vaccination de leurs 
progénitures.
Il s’agit en fait d’une mise à jour de 
la vaccination des enfants non encore 

scolarisés. «Tous les moyens humains, 
matériels et logistiques seront mis en 
place pour réussir cette campagne. Dans 
le cas des zones isolées et dépourvues de 
structures sanitaires, ce sont les caravanes 
mobiles qui prendront le relais», selon 
notre source d’information. 

A deux semaine de  l'Aïd El-Adha, 
et face aux  prix exagérés des 
moutons qui frisent l'indécence 

et mettent  à rude épreuve les possibilités 
financières des ménages accentuées avec 
les dépenses imposées par les grandes 
vacances , puisque il ne reste plus que 
quelques jours, les pères de famille pensent 
à ce rituel religieux et s’interrogent s’ils 
vont pouvoir ou non l’accomplir. Dernier  
constat : le prix de l'ovin a atteint des 
seuils dépassant la raison, dissuadant de 
nombreux chefs de familles d'honorer le 
rituel du sacrifice. En effet, nous avons 
approché, hier, quelques localités où sont 
regroupés les maquignons, les moutons 
sont vendus à des prix variant, selon la 
taille de la bête entre 60.000 et 95.000 
DA. Les acheteurs par contre n'étaient 

pas légion. Avec un salaire moyen de 
40.000 DA ou une pension de retraite 
inférieure à 4.000DA, un père de famille 
pourrait tout juste se permettre de fêter 
l'Aïd en sacrifiant la totalité de sa bourse. 
Beaucoup de citoyens préfèrent  d'ailleurs 
attendre la veille avant d'acheter leurs 
moutons, en espérant une éventuelle baisse 
des prix à l'approche de l'Aïd El Adha. Les 
prix des moutons varient actuellement 
chez les quelques vendeurs qu'on a pu 
voir entre deux catégories : Les plus gros 
moutons avec cornes sont proposés entre 
60.000 DA et 95.000DA et la deuxième 
catégorie des moutons moyens ou de plus 
petites tailles sont proposés entre 50.000 
et 59.000 DA. La fête religieuse, devenue 
une tradition ancestrale, offre l'occasion 
de fructifier l'activité commerciale dans 
certaines régions.

La Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN) a mis en place 
un plan spécial incluant une série de 

mesures pour assurer le bon déroulement 
des épreuves du Brevet de l'enseignement 
moyen (BEM) qui débuteront aujourd’hui.  
Il s’agit d’un dispositif sécuritaire pour 
veiller à la sécurisation des centres 
d'examen par le renforcement de la 
présence sur le terrain des forces de la 
police et assurer  l'escorte et la sécurisation 
du transport et de la distribution des 
sujets ainsi que le transfert des copies de 
réponses vers les centres de collecte à la 
fin de chaque épreuve", 
Par ailleurs,  tous les mécanismes de 

prévention ont été mis en place pour faciliter  
la circulation à proximité des centres 
d’examen à travers des points de contrôle 
fixes et mobiles et l’intensification des 
patrouilles. Dotées de tous les équipements 
et moyens techniques nécessaires, les 
différentes unités de police déployées 
à cet effet veilleront à la sécurisation du 
périmètre extérieur des centres d'examen, 
assurant l'acheminement des sujets et des 
feuilles d'examen au centre de collecte, à 
l’interdiction de stationnement anarchique 
des véhicules aux abords des centres 
d’examen et à la coordination permanente 
avec les chefs de centre en vue de faire 
face à tout imprévu susceptible d’entraver 
le bon déroulement des examens.

C’est avec une satisfaction non 
dissimulée  que les habitants 
de ville d’Annaba ont constaté 

que l’APC d’Annaba s’est attelé durant 
tout le mois en cours à la préparation de la 
saison estivale 2023. Annaba, qui est l’une 
des destinations favorites des Algériens 
surtout pour ceux habitants le sud du pays 
et qui compte plusieurs hôtels étoilés,  
rien qu’au chef-lieu de la wilaya, il a été 
enregistré une nette avancée en matière 
d’infrastructures d’accueil et hébergement 
ces dernières années, cela étant du à 
l’intérêt accordé par les pouvoirs publics 
au secteur du tourisme. Entre plages, 

montagne, foret et sites archéologiques 
ainsi que des formules de vacances 
adaptées durant la saison des vacances, 
les visiteurs auront l’embarras du choix 
et vont être servis en plus de l’aspect 
sécuritaire  qui va être déployé tout au long 
de la saison pour assurer la sécurité des 
estivants. Aussi , Il est utile de savoir, que 
le secteur du tourisme est très important 
pour les habitants de la wilaya d’Annaba , 
car il est une source de création  d’emploi 
très prisée pour les jeunes leur permettant 
de se faire un peu d’argent de poche, voir 
même leur permettre de financer certains 
de leurs projets. 

Sara. Y

I.B

Sara.Y

Imen.B



Les citoyens de la Plaine Ouest  
assistent impuissants, face 
à l’indifférence de certains 

responsables locaux, quant à la dégradation 
de leur environnement. De mémoire de ces 
habitants, surtout les anciens, jamais, celle 
que l’on appelait « la cité de Allemands», 
n’a été autant clochardisée. En effet, des 
travaux avaient été lancés, il y a quelques 
mois pour réhabiliter l’éclairage public, 
des travaux qui ont nécessité la démolition 
du terre-plein séparant les voies de la 
chaussée, mais depuis des mois les travaux 
sont à l’arrêt,  transformé aujourd’hui en un 
espace de stationnement anarchique. Pour 
le moment c’est le statuquo. L’absence de 
la remise en bon état de ce terre-plein a 
favorisé l’installation dans le temps et dans 
l’espace, des activités illicites, exercées 
n’importe où et n’importe comment, par 
des revendeurs à la sauvette devant les Ex-

galeries et les deux marchés des fruits et 
légumes. On ne remarquera, pas loin du 
siège de l’APC, la présence d’un vendeur 
de pizza qui exerce librement sans en être 
inquiété. Sur le long du trottoir menant 
vers l’ex maison Toyota et la mosquée, 
plusieurs chiffonniers ont occupé les 
trottoirs pour exposer de vieux habits et 
vieilles chaussures, y compris des plantes.  
Comme le ridicule ne tue point, nombre de 
ces adeptes du commerce illégal ont même 
poussé le bouchon en installant carrément 
de répugnantes échoppes sur les bas-côtés 
des routes et/où sur les trottoirs pour 
proposer à la vente des fruits de saison et 
même des produits alimentaires de qualité 
de provenance douteuses.
Nous avons vainement, à maintes reprises, 
adressées des requêtes aux responsables 
concernés pour mettre un terme à cette 
anarchie, qui nous cause d’énormes 
désagréments. 

Les services de police ont saisi au 
mois de mai dernier 137 motocycles. 
Notre source  de la cellule de 

communication et des relations publiques 
de la sûreté de wilaya a indiqué que la 
police se focalise dans ses opérations sur 
la lutte contre les comportements négatifs 
sous toutes leurs formes, les troubles 
causés et autres manœuvres dangereuses 
des motocyclistes. Ainsi, les éléments 
des brigades de circulation routière 

ont immobilisé  137 motos suite à des 
infractions au code de la route, dont des  
cas de non port du casque, et  de défaut 
d’attestation d’assurance, autres  cas de 
défaut de présentation des documents de 
bord de la moto, et absence  d’attestation 
d’habilitation, cas d’invalidité de 
l’attestation d’assurance. On apprend que 
24 motos ont été mises à la fourrière. Les 
auteurs de ces délits seront poursuivis en 
justice.

Lundi 05 Juin 2023

Régions 07SeybouSe Times

Sara Boueche

ANNABA

L’association ‘’Green Bike’’ 
opère au curage et à l’entretien 

d’avaloirs et des bouches 
d’égouts

COMMUNE D’EL BOUNI

Des lacunes et un laisser-aller 
à bannir

ANNABA / ENVIRONNEMENT

Des endroits de la Plaine Ouest 
dans un état lamentable…     

 des négligences intolérables TRAQUE DES DEUX ROUES

Près de 2851 motos contrôlées 
au mois de mai

A l’occasion de la journée mondiale 
de l’environnement, et à la  suite 
des perturbation climatique 

observées, ces dernier jours , les bénévoles 
de l’association  Green Bike ont mené 
sans relâche une opération de curage 
et d’entretien des avaloirs au niveau de 
certains points noirs de la ville afin de 
prévenir tout risque d’inondation. En 
effet, cette action intensive de curage 
des avaloirs et bouches d’égout a été 
entamée depuis quelques jours. Surtout 
que certaines régions ont connu les années 
précédentes  plusieurs inondations au 

niveau des zones urbaines. Les habitants 
ont vraiment souffert de ces phénomènes 
dus à la saturation des avaloirs et des 
canaux d’assainissement. Cette opération 
a été vraiment appréciée par les habitants 
des quartiers. Cette louables incitative a 
visé, en premier lieu, les avaloirs qui ont 
été obstrués par toutes sortes de détritus 
(terre, pierres, sachets en plastique…). 
Rappelons que Green Bike est un club, 
dont les adhérents sont des amateurs 
de bicyclette. Ses membres organisent 
périodiquement des sorties en petite reine, 
dont l’action principale est l’entretien de 
certains coins de la ville.

Le constat est alarmant et l’état des 
lieux est déplorable à travers le 
territoire de la commune d’El Bouni. 

Les habitants de cette localité ont exprimé 
leur colère, et ne savent plus à quel saint 
se vouer pour que leurs doléances soient 
prises en charge. De plus, la situation ne 
cesse de se compliquer chaque jour qui 
passe. A par la saleté et le stationnement 
anarchique et les vendeurs informels, 
ce  sont les avaloirs qui sont dans un état 
lamentable, surtout devant la PMI d’El 
Bouni centre.”Ce qui nous inquiète le 
plus c’est cet énigmatique mutisme et 
cette indifférence inexplicable de certains 

responsables locaux, qui n’ont toujours 
absolument rien fait à ce jour, alors que 
la situation ne fait qu’empirer avec le 
temps”, s’exclament des protestataires. En 
effet nombre de citoyens se sont adressés 
à notre quotidien pour se plaindre. Dans 
nombre de quartiers  d’El Bouni, on 
s’aperçoit que des avaloirs sont délaissés 
et les piétons livrés à eux-mêmes. Nombre 
d’avaloirs ont   été abimés, causant des 
risques d’accident  pour les automobilistes 
et les piétons. Nombre de communes 
enregistrent un problème d’avaloirs, 
puisque non entretenus ou bien dégarnis 
de leurs couvercles. Le problème devrait 
être pris en charge.

Imen.B

Sihem.F

S.F

S.F
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Les habitants des 795 
logements ilot1 de la 
cité  ‘’El Yasmine’’ à 

la nouvelle ville ‘’Benmostefa 
Benaouda’’ se plaignent 
du manque d’entretien des 
immeubles, en particulier au 
niveau des grandes tours qui 
comptent plusieurs ascenseurs. 
Ces ascenseurs qui devraient 
être entretenus régulièrement 
tombent souvent en panne, et 
sont parfois à l’arrêt depuis 
des mois. Les habitants 
s’indignent face à ce laisser-

aller de la part des services 
compétents qui devraient 
inspecter périodiquement 
le fonctionnement de ces 
installations. Les habitants 
dénoncent une absence totale 
des services de maintenance. 
Dernièrement, un enfant est 
resté coincé dans  un ascenseur  
d’un  immeuble, qui ne compte 
pas moins de neuf étages en 
raison d’une panne, l’enfant 
fut libéré grâce à l’intervention 
des voisins.
Un problème doublement 
ressenti par les habitants des 

étages supérieurs, surtout 
quand nombre des immeubles 
de ces cités culminent à plus 
de dix étages. Une habitante 
explique que celui de son 
immeuble est a l’arrêt depuis 
des semaines  «Je ne suis plus 
jeune pour monter jusqu’au 
sixième étage à pied, pas 
plus tard qu’hier, j’ai fait une 
hypoglycémie à cause des 
efforts fournis», déclare-t-elle. 
« Des fois, on s’étonne  de 
voir que l’un des ascenseurs 
est tombé en panne alors 
qu’il fonctionnait la veille ?», 

s’exclame un locataire.«Les 
ascenseurs sont tout le temps 
en panne »  ajoutera-t-il.  

Obligeant les enfants scolarisés 
à monter neuf étages avec des 
cartables de 20 kg sur le dos.

ANNABA / ‘BENMOSTEFA BENAOUDA’  

Les pannes d’ascenseurs…Principal souci des résidents 
des cités AADL

Sara.Y

Les exportateurs de 
dattes de la wilaya 
de Biskra ont réussi 

à conquérir de nouveaux 
marchés internationaux, sur 
différents continents, a appris 
l’APS auprès du directeur de 
la Chambre de commerce et 
d’industrie (CCI) des Ziban, 
Tarek Benabderrahmane.
Ce produit national a pu 
atteindre, pour la première 
fois, de nouveaux marchés 
étrangers tels que l’Australie, 
l’Indonésie, le Bangladesh 
et l’Azerbaïdjan, ainsi que le 
Congo, l’Angola, le Sénégal 
et le Ghana, en plus des 
marchés “traditionnels” que 
sont la France, la Belgique, 
la Grande-Bretagne, l’Italie, 
l’Espagne, le Portugal, le 
Canada, la Mauritanie et les 
Emirats arabes unis, selon 
Tarek Benabderrahmane.
Ce responsable a souligné 
qu’au moins 314 opérations 
d’exportation ont été réalisées 
au niveau de la Chambre de 
Commerce et d’Industrie 
des Ziban, en dehors des 
opérations similaires 
effectuées sous l’égide de 
la Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie 
(CACI), notamment vers les 
pays arabes.
M. Benabderrahmane a jugé 
la part des dattes exportées au 
cours des cinq premiers mois de 
2023 (plus de 30.000 quintaux) 
“considérable” et elle devrait, 
selon lui, doubler à la fin de 
cette année, étant donné que la 
courbe des quantités exportées 
de dattes évolue positivement, 
chaque année, en raison de 

la demande croissante, les 
quantités exportées s’étant 
élevées à 52.000 qx en 2022 et 
à 36.000 qx en 2021.
Dans le même ordre 
d’idées, Azzedine Ghazal, 
propriétaire de l’entreprise 
éponyme spécialisée dans 
le conditionnement et 
l’exportation de dattes, située 
dans la commune d’Ourlal, a 
assuré que les consommateurs 
d’un certain nombre de 
pays d’Amérique latine, en 
particulier l’Argentine et le 
Brésil, se sont familiarisés 
avec les dattes algériennes, 
y compris Deglet Nour, 
conditionnée par l’entreprise 
Ghazal.
Le transfert de Deglet Nour, 
ainsi que d’autres variétés 
comme la datte blanche et les 
produits dérivés de dattes vers 
cette entreprise, a fait que la 
datte algérienne a atteint l’Asie 
de l’Est et l’Azerbaïdjan par 
l’intermédiaire de fournisseurs 
d’épices qui, à leur tour, ont 
exporté des dattes vers ces 
marchés.
Il a également déclaré que 
son entreprise, qui exporte 
des dattes “directement” ou 
“par l’intermédiaire d’autres 
négociants”, a commercialisé 
à l’international, cette saison, 
des quantités supérieures à 
deux mille (2.000) quintaux 
de variétés diverses, vers 
la France, l’Allemagne, les 
Etats-Unis d’Amérique et 
le Canada, tandis que ces 
produits sont parvenus, via 
des intermédiaires et des 
exportateurs, qui se sont 
approvisionnés auprès de 

l’entreprise, pour les faire 
parvenir dans les marchés 
d’autres pays du continent 
asiatique tels que la Malaisie, 
l’Azerbaïdjan, l’Indonésie, et 
des pays africains comme le 
Sénégal, la Côte d’Ivoire et la 
Mauritanie.
Pour sa part, le responsable de 
“Tolga El Baraka”, une société 
familiale spécialisée dans 
la production d’emballages 
alimentaires en plastique et 
en polystyrène thermoformé, 
M. Ali Manaâ, a indiqué que 
l’exportation de dattes vers 
de nouveaux marchés traduit 
la volonté de l’exportateur 
algérien de faire parvenir des 
produits nationaux vers les 
régions les plus éloignées.
Il a également souligné que son 
entreprise a pu pénétrer, cette 
saison, le marché malaisien 
avec une part de 40 tonnes, en 
plus de l’exportation d’environ 
1. 800 tonnes par an de dattes 
et de leurs dérivés vers la 
France, l’Allemagne, la Suède 
et l’Italie.

Une infrastructure 
solide pour pérenniser 
les nouveaux espaces 

d’exportation
Le positionnement des 
dattes algériennes sur les 
marchés mondiaux est 
l’objectif principal assigné 
par les différents acteurs du 
domaine, car permettant de 
commercialiser le produit 
national “à sa valeur réelle” 
et de veiller à empêcher 
sa “stagnation”. Il s’agit 
également de contribuer aux 
performances de l’économie 
nationale dans divers 

secteurs, et d’assurer des 
revenus supplémentaires 
hors hydrocarbures, a encore 
souligné le directeur de la CCI 
des Ziban.
La présence d’une 
infrastructure solide dans la 
wilaya de Biskra, illustrée 
par un terminal de fret à 
l’aéroport, ainsi que par des 
centaines de chambres froides 
et des dizaines d’entreprises 
spécialisées dans l’emballage, 
le conditionnement et le 
traitement des dattes, a 
contribué à la véritable 
“percée” des exportations 
du produit national “sans 
préjudice de la qualité du 
produit et de ses spécificités”, 
selon M.Benabderrahmane.
Ce responsable commercial a 
souligné, à cet égard, que les 
dattes algériennes ont maintenu 
le rythme qui leur permet d’être 
présentes, chaque saison, en 
qualité et en quantité, et de 
répondre ainsi aux commandes 
“sans le moindre déséquilibre 
pouvant mettre à mal sa 
commerciabilité”.
Il a également souligné que 
cette infrastructure “forte” 
qui permet de fournir des 

marchandises prêtes à 
l’exportation, s’accompagne 
d’une farouche volonté de 
professionnels, notamment 
au niveau local, qui se sont 
engagés dans des opérations 
d’exportation et ont contribué, 
avec l’appui des autorités 
compétentes, à identifier et à 
surmonter les obstacles pour 
promouvoir l’exportation et 
répondre aux préoccupations 
soulevées, en particulier 
dans le domaine du transport 
terrestre vers les marchés 
africains.
Les dattes algériennes, qui se 
caractérisent par une qualité et 
une compétitivité élevées, et 
dont la commercialisation n’est 
pas affectée par la conjoncture 
mondiale, peuvent maintenir 
les nouveaux marchés 
qu’elles ont conquis grâce aux 
efforts concertés de tous les 
intervenants, en particulier les 
exportateurs qui bénéficient 
d’avantages particuliers, 
notamment ceux liés aux 
capacités financières et aux 
certifications de qualité pour 
faire face à la concurrence, a 
noté la même source.

BISKRA

Les exportateurs de dattes à la conquête de nouveaux 
marchés internationaux



La Corée du Sud secouée par un scandale 
financier retentissant

Retraites 
Lle décret portant l’âge légal de départ à 64 ans 

a été publié au « Journal officiel » 

Au Mexique, élection-clé dans l’Etat de Mexico 
avant la présidentielle de 2024

Depuis quelques semaines, 
la place financière de 
Séoul vit au rythme des 

révélations sur d’éventuelles 
manipulations boursières qui ont 
provoqué l’effondrement des 
cours de très grandes entreprises. 
Les ventes massives d’actions 
auraient été effectuées par une 
filiale de la Société générale, 
selon le monde fr. 
Un scandale de manipulations de 
valeurs boursières pousse la Corée 
du Sud à rendre plus transparents 
les produits financiers appelés « 
contrats de différence » (CFD). 
Ces contrats visent à « échanger la 
différence entre le prix actuel d’un 
actif (action, matière première, 
indice boursier, etc.) et son prix au 

moment de la clôture du contrat 
», explique l’Autorité européenne 
des marchés. Ils permettent de 
profiter des variations de valeur 
sans avoir à acheter le titre en 
question.
La révision, annoncée lundi 29 
mai par Kim So-young, vice-
président de la commission des 
services financiers, doit permettre 
« d’identifier clairement les 
informations sur les transactions, 
notamment l’identité des 
véritables investisseurs, et 
l’importance des risques liés à la 
liquidation des CFD ».
La décision fait suite aux 
révélations concernant Ra 
Deok-yeon. Le directeur de 
Hoan Investment Consulting, 

société non déclarée de conseil 
en investissement, a été mis en 
examen avec deux complices, 
vendredi 26 mai, pour infraction à 
la loi sur les marchés de capitaux 
et celle sur la répression du recel 
des produits d’un crime. Les trois 
auraient accumulé 730,5 milliards 
de wons (516 millions d’euros) 
de profits illicites entre mai 2019 
et avril 2023 en manipulant les 
cours des actions. Ils sont aussi 
soupçonnés d’évasion fiscale.
Equipe spéciale d’enquêteurs
L’affaire a été révélée lors de la 
vente, le 24 avril, de 3 400 CFD 
passés sur plusieurs valeurs cotées 
à la Bourse de Séoul. Ces cessions 
massives ont été faites par 
l’intermédiaire de SG Securities, 

filiale locale de la Société 
générale. « Au sujet de la volatilité 
d’un certain nombre d’actions 
sud-coréennes, la Société générale 
a confirmé que les opérations de 
vente d’actions résultaient de 
transactions effectuées dans le 
cadre de ses activités de marché 
régulières avec ses clients », 
a réagi un porte-parole de la 
société, qui se refuse par ailleurs 
à commenter des affaires traitées 
par les autorités financières.
Quoi qu’il en soit, la liquidation 
massive aurait provoqué la chute 
des valeurs de plusieurs groupes 
comme les géants de l’énergie 
Samchully, Seoul City Gas ou 
Daesung Holdings, qui ont perdu 
80 % de leur capitalisation. Au 

total, 8 200 milliards de wons de 
capitalisation boursière se sont 
évaporés en moins d’une semaine.
Plusieurs centaines 
d’investisseurs, dont des médecins 
et des célébrités, auraient subi 
des pertes avoisinant les 2 000 
milliards de wons. Le chanteur 
Im Chang-jung a fait savoir que 
son compte était passé en deux 
jours de 2 milliards de wons à 
189 millions de wons. Parmi ces 
investisseurs figurait l’ancien 
procureur spécial Park Yeong-
soo, par ailleurs membre de la 
commission parlementaire sur 
l’éthique de la fonction publique 
et qui a conseillé juridiquement 
M. Ra.

Les deux premiers décrets 
d’application de la 
réforme des retraites sont 

parus, dimanche, deux jours 
avant la quatorzième journée de 
mobilisation prévue à l’appel de 
l’intersyndicale, pour qui le recul 
de l’âge de départ est la principale 
ligne rouge, selon le monde fr.  
Ils sont les premiers des 31 textes 
d’application qui doivent être 
publiés avant le 1er septembre 
pour que la controversée réforme 
des retraites puisse être mise 
en œuvre dans les temps. Deux 
décrets d’application sont ainsi 
parus, dimanche 4 juillet, au 
Journal officiel, dont celui 
repoussant progressivement l’âge 
légal de départ, la mesure la plus 
controversée du texte.
Ces décrets déclinent les modalités 
d’application des articles 10, 11 

et 17 de la loi de financement 
rectificative de la Sécurité sociale 
pour 2023 « relatifs, d’une part, 
à l’augmentation progressive 
de l’âge d’ouverture des droits 
à la retraite de 62 à 64 ans et à 
l’accélération du rythme de montée 
en charge de la durée d’assurance 

requise pour le taux plein, et, 
d’autre part, aux départs anticipés, 
notamment s’agissant des carrières 
longues et au titre du handicap », 
explique le gouvernement dans un 
communiqué.
Sont notamment précisées les 
dispositions relatives aux « 

catégories actives » de la fonction 
publique (pompiers, policiers, 
contrôleurs aériens…), qui 
pourront toujours partir avant 64 
ans mais dont l’âge légal de départ 
sera lui aussi relevé, et aux départs 
anticipés pour les personnes qui 
ont commencé à travailler tôt et ont 
cotisé les 43 années requises.
Passes d’armes prévues à 
l’Assemblée nationale
Pour les carrières longues, le 
dispositif « prévoit désormais 
quatre bornes d’âge d’entrée dans 
le dispositif (16 ans, 18 ans, 20 ans 
et 21 ans), en permettant un départ 
anticipé à la retraite selon quatre 
bornes d’ouverture des droits à la 
retraite (respectivement 58 ans, 60 
ans, 62 ans et 63 ans) », précise le 
communiqué.
« Dès le mois de juillet, il y aura 
des retraites qui seront calculées en 

fonction des nouvelles règles », a 
fait savoir, le 31 mai, le directeur 
général de la Caisse nationale 
d’assurance-vieillesse, Renaud 
Villard.
La publication de ces décrets 
intervient en outre deux jours avant 
la quatorzième journée d’action 
contre la réforme des retraites 
mardi, à l’appel de l’intersyndicale, 
pour qui le recul de l’âge légal à 64 
ans est la principale ligne rouge.
L’Assemblée nationale doit 
également examiner, le 8 juin, 
une proposition de loi abrogeant 
la réforme, à l’initiative du groupe 
indépendant Liberté, indépendants, 
outre-mer et territoires (LIOT). Le 
texte a été vidé de sa substance en 
commission mais donnera lieu à de 
nouvelles passes d’armes lors de 
son examen en séance.

Le bastion du Parti 
révolutionnaire 
institutionnel pourrait 

passer, dimanche, aux mains 
du parti du président mexicain, 
Andres Manuel Lopez Obrador. 
Une telle défaite donnerait un 
élan supplémentaire à la candidate 
du mouvement d’« AMLO » à la 
présidentielle, Claudia Sheinbaum, 
selon le monde fr.
Face à des milliers de 
sympathisants réunis pour 
son dernier grand meeting de 
campagne, dimanche 26 mai, 
à Toluca, Alejandra Del Moral 
souligne la gravité du moment. 
« L’heure de la bataille finale est 
arrivée », tonne la candidate du 
Parti révolutionnaire institutionnel 
(PRI, parti conservateur qui a 
gouverné le Mexique durant plus 

de soixante-dix ans) au siège de 
gouverneur de l’Etat de Mexico. 
Le poing serré, cette femme de 
39 ans lance encore : « L’Etat de 
Mexico est sacré, c’est chez nous. 
»
« Morena [le nom du parti du 
président, Andres Manuel Lopez 
Obrador, dit “AMLO”], dehors ! 
», lui répond, en chœur, la foule 
rassemblée sur la place principale 
de la capitale de l’Etat de Mexico. 
Le public agite bruyamment des 
drapeaux roses, rouges, jaunes et 
bleus, les couleurs des partis qui 
soutiennent Alejandra Del Moral 
dans le cadre des élections qui 
ont lieu, dimanche 4 juin, pour 
renouveler le gouvernement local.
Des trente-deux Etats qui 
composent la fédération du 
Mexique, celui de Mexico 

concentre des enjeux qui 
dépassent l’échelle régionale. Ses 
12,7 millions d’électeurs en font le 
principal réservoir de voix du pays. 
Les élections de dimanche y ont 
une forte dimension symbolique : 
une défaite d’Alejandra Del Moral 
pourrait marquer le « début de la 
fin » du PRI, dont l’Etat de Mexico 
est un bastion historique, explique 
le sociologue Bernardo Barranco. 
Une victoire de Delfina Gomez, 
la candidate d’« AMLO » et de 
son parti, conforterait l’avance 
de Claudia Sheinbaum, la maire 
(Morena) de Mexico, comme 
candidate à la présidentielle de 
2024, avec de fortes chances 
de devenir la première femme 
présidente du Mexique.
En 2022, 2 640 assassinats, dont 
140 féminicides

La majeure partie des 17 millions 
d’habitants de l’Etat – dont la 
moitié sont pauvres – vit dans 
d’immenses villes-dortoirs en 
périphérie de Mexico, dans une 
situation de précarité et d’insécurité 
: en 2022, le gouvernement a 

recensé 2 640 assassinats,dont 140 
féminicides. L’Etat renferme aussi 
des îlots de richesse cloisonnés en 
quartiers résidentiels sécurisés, et 
une vaste zone rurale, dont une 
partie est occupée par des groupes 
armés.
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De nouveaux dons pour l’agence de l’ONU pour les réfugiés 
palestiniens jugés insuffisants

Les ministres saoudien et iranien des Affaires étrangères 
s’entretiennent au Cap en marge d’une réunion des Brics

ALLEMAGNE:

plusieurs blessés lors d’une manifestation d’extrême gauche 

L’agence de l’ONU 
responsable 
de l’aide aux 

réfugiés palestiniens 
(Unrwa) a récolté vendredi 
un peu plus de 100 millions 
de dollars lors d’une 
conférence des donateurs, 
un montant “pas suffisant” 
pour continuer ses missions 
à partir de septembre.
En janvier, l’agence, qui 
avait levé 1,2 milliard l’an 
dernier, avait lancé un appel 
de 1,6 milliard de dollars 
pour 2023, dont la majorité 
(848 millions) pour le 

financement de services de 
base tels que les centres 
de santé et les 700 écoles 

qu’elle gère, et le reste pour 
des opérations d’urgence à 
Gaza, en Cisjordanie, en 

Jordanie, en Syrie et au 
Liban.
Mais l’Unrwa, presque 
entièrement financée 
par des contributions 
volontaires, “est au bord de 
l’effondrement financier”, 
a insisté à l’ouverture de la 
conférence vendredi matin 
le secrétaire général de 
l’ONU Antonio Guterres, 
dans un discours lu par un 
de ses représentants.
“A des besoins en hausse 
répondent des fonds qui 
stagnent” et “certains 
des donateurs les plus 

importants et les plus 
fiables ont récemment 
indiqué à l’Unrwa qu’ils 
pourraient réduire leurs 
contributions”, a-t-il 
déploré.
La conférence a permis 
de récolter vendredi 107,2 
millions de dollars de 
nouveaux dons, portant le 
total à 812,3 millions, a 
annoncé l’Unrwa dans un 
communiqué, soulignant 
que ce n’était “pas suffisant 
pour couvrir les besoins 
financiers à partir de 
septembre”.

Vendredi, le 
ministre saoudien 
des Affaires 

étrangères, le prince Faisal 

ben Farhane, s’est entretenu 

avec son homologue 

iranien, Hossein Amir-

Abdollahian. (Ministère 
saoudien des Affaires 
étrangères) 
le ministre saoudien 
des Affaires étrangères, 
le prince Faisal ben 
Farhane, s’est entretenu 

avec son homologue 
iranien, Hossein Amir-
Abdollahian. Les deux 
ministres se sont rencontrés 
en marge d’une réunion 
ministérielle des pays 
des Brics au Cap, selon 
le ministère saoudien des 
Affaires étrangères.
Lors de leur rencontre, ils 
ont discuté des moyens de 
renforcer leurs relations 
dans de nombreux secteurs. 
Ils sont également convenus 
d’assurer le suivi des 
mesures visant à mettre en 
œuvre ce que les deux pays 
se sont engagés à réaliser 
dans le cadre de l’accord 
signé à Pékin sous l’égide 
de la Chine, notamment 

l’intensification des 
travaux destinés à 
promouvoir la paix et la 
sécurité internationales.
Le prince Faisal et M. 
Amir-Abdollahian ont 

tous deux exprimé leur 
volonté d’intensifier les 
réunions consultatives et la 
coopération dans l’intérêt 
des deux pays, rapporte 
Al-Ekhbariyah.

Une manifestation 
de soutien à 
une militante 

d’extrême gauche 
réunissant des centaines 
de personnes vendredi soir 
à Leipzig, dans l’est de 
l’Allemagne, a dégénéré 
en échauffourées avec la 
police qui ont fait plusieurs 
blessés selon les autorités.
Des manifestants ont 
monté des barricades 
enflammées et ont jeté des 
projectiles sur les agents 
dans la rue et depuis les 
toits, a indiqué la police 
de Leipzig. Plusieurs 
policiers ont été blessés et 
trois manifestants ont été 
arrêtés, a-t-elle précisé.

“Des enquêtes pour atteinte 
à l’ordre public, lésions 
corporelles dangereuses, 
voies de fait contre des 
policiers, dommages 
matériels et infraction à la 
loi avec des explosifs ont 
été ouvertes”, a ajouté la 
police de la ville, dans un 
tweet samedi matin.
Un représentant des 
médias a également été 
légèrement blessé par 
l’agression d’un inconnu, 
a-t-elle aussi rapporté.
La manifestaiton d’hier 
soir se voulait un avant 
goût de possible nouveaux 
rassemblements prévus 
dans la journée de samedi 
malgré une interdiction 

decrétée par la justice 
locale.
Des militants d’extrême 
gauche avaient appelé 
sur réseaux sociaux à un 
rassemblement national, 
pour le “Tag X” (Jour X), 
samedi à Leipzig après la 
condamnation mercredi 
par le tribunal de Dresde 
(Saxe) de l’étudiante de 
Leipzig Lina E. et de trois 
autres militants d’extrême 
gauche.
Les quatre militants 
ont écopé de plusieurs 
années de prison pour 
des agressions violentes 
contre des néonazis et 
des partisans présumés de 
l’extrême droite entre 2018 

et 2020, à Wurzen, Leipzig 
et Eisenach (Thuringe).
Depuis sa détention 
provisoire en 2020, le 
slogan “Free Lina” est 

régulièrement affiché 
lors de manifestations de 
gauche et sur des façades 
de bâtiments, rapporte la 
presse allemande.
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Parmi les bonnes pioches 
de la sélection du mois de 
mars dernier, l’excellent 

joueur du Toulouse FC Fares 
Chaibi.
Incorporé en tant que milieu à 
Baraki, ce qui a étonné plus d’un 
du moment qu’on l’a plus vu dans 
des rôles offensifs en club, il a fini 
par retrouver ce poste d’attaquant 
de couloir à Tunis contre la même 
sélection. Ce qui a agréablement 
surpris les observateurs, c’est 
sa réussite à joindre les deux 
bouts. Il a fourni deux belles 
prestations dans deux registres 
différents, ce qui lui a valu les 
félicitations de son entraîneur et 
la reconnaissance du public.
En langage de chiffres, Chaibi a 
joué 20 minutes au milieu et 90 
minutes en ailier. En un temps 
record, il a validé son intégration 
dans les plans de Belmadi. Il fait 
partie de la belle génération qui 
essayera de relever le défi les 3 
prochaines années en jouant 2 

CAN et une Coupe du monde, si 
l’EN arrive bien sûr à se qualifier.
Dans une semaine, le stage 
du mois de juin va débuter, la 
sélection et le staff vont relever 
un nouveau défi, car après la 
qualification décrochée en mars, 
il sera question de mettre en 
application un programme, de 
faire des tests. Tout en essayant 
de préserver l’équilibre de 
l’équipe, l’absence de Bennacer, 
dont on parlait hier, perturbe 

ce programme, car le coach 
va chercher un substitut à son 
registre. Pas facile lorsqu’on sait 
que ‘’Isma’’ avait en main les clés 
du jeu et du milieu de la sélection. 
Mais après le dernier stage, le 
hasard a voulu que Belmadi 
mette la main sur Chaibi. Il s’agit 
du premier élément dont la façon 
de jouer s’est rapprochée de celle 
de Bennacer. Certes, chacun a ses 
caractéristiques, sa générosité 
dans le jeu, mais pour Belmadi, 

Chaibi constitue une solution 
dans ce poste sensible du milieu, 
comme il l’a si bien montré à 
Baraki en l’espace de 20 minutes.

Belaili et Abdelli
Seulement, lors du stage de ce 
mois de juin, les défections sont 
multiples, à l’image de celle de 
Belaili. L’enfant d’Oran laissera 
un grand vide qu’il sera difficile 
de combler sur le flanc gauche 
de l’attaque. C’est d’ailleurs 
la raison de la convocation de 
Benrahma. Un retour qui ne serait 
peut-être pas intervenu si Belaili 
était là. Le coach a donc refait 
appel au Hammer. Reste à savoir 
s’il aura l’occasion de jouer. Une 
énième occasion en 8 ans de 
présence en sélection et presque 
pas d’efficacité. Pour cela, la 
bataille s’annonce rude entre lui 
et Chaibi, le Toulousain étant très 
à l’aise dans ce poste aussi. Sa 
polyvalence donne deux options 
à Belmadi qui aura à choisir dans 
quel rôle il veut le voir évoluer. 

La composition de la liste du 
prochain stage, où de nouvelles 
têtes ont fait leur apparition, laisse 
planer le suspense. Belmadi a 
plus d’une carte a jouer. L’arrivée 
de Himed Abdelli dans les plans 
du sélectionneur laisse croire 
qu’il a de fortes chances d’être le 
remplaçant de Bennacer d’autant 
plus qu’avec son club, à Angers, 
il évolue aux côtés de Bentaleb. 
Cela a donné des idées à Belmadi. 
Une manière de prendre un 
raccourci en prévision de la CAN 
en Côte d’Ivoire. Les pronostics 
de guérison, avant le rendez-vous 
africain pour Bennacer, ne sont 
pas rassurants. Ce qui pousserait 
le coach national à revoir ses 
plans, à commencer par travailler 
sur un nouveau milieu composé 
de Bentaleb, d’Aouar et de 
Himed ou de Chaibi. A l’heure 
actuelle, ce sont les options les 
plus plausibles, on en saura plus 
dès le début du stage le 12 juin 
prochain.

Après 5 ans sous les 
couleurs de Brest, le 
milieu international 

algérien Haris Belkebla a 
disputé son tout dernier match 
et il n’a pas manqué l’occasion 
de finir en beauté.
Dans un derby breton face 
à Rennes, Haris Belkebla a 
transformé parfaitement un 
penalty à la 36e minute de jeu 
pour donner l’égalisation à son 
équipe, qui était jusqu’alors 
menée par le Stade Rennais.
Brest terminera finalement 
la rencontre par une défaite 
(1-2) et Haris Belkebla, lui, 
quittera le terrain sous les 
applaudissements nourris à la 
87ème minute de jeu. Le milieu 
de terrain Algérien a rempli sa 
mission en France.

Le FC Nantes étant officiellement 
maintenu, Andy Delort voit 
son prêt chez les Canaris se 

transformer en transfert.
Il ne restera peut-être pas longtemps 
à Nantes, ou peut-être attendra-t-il de 
voir arriver un nouvel entraîneur se 
décider. Toujours est-il qu’Andy Delort 
ne reviendra pas à l’OGC Nice, qui 
l’avait prêté l’hiver dernier au FCN.
Pour que le transfert (5 millions 
d’euros) devienne automatique, il 
fallait que Nantes se maintienne. C’est 
désormais chose faite suite à la victoire 
d’hier soir face au SCO Angers. Âgé 
de 31 ans, Delort a marqué 9 buts cette 
saison, dont 7... avec Nice. Il n’a, pour 
l’heure, jamais ouvert son compteur en 
championnat avec Nantes et sa blessure 
à la cuisse l’éloigne de la prochaine 
sélection de Djamel Belmadi.

EN :
Quel rôle pour Chaibi lors du prochain stage ?

Belkebla marque pour sa dernière à Brest

Andy Delort est définitivement Nantais
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Le Real Madrid rend hommage à sa légende Karim Benzema

Real Madrid :
ça brûle pour Kai Havertz

Benzema, Vinicius est très touché

Clap de fin. Après 14 ans 
passés au Real Madrid 
et littéralement tous les 

trophées possibles remportés, 
Karim Benzema a décidé de 
quitter le club merengue. De 
nombreuses personnalités lui ont 
rendu hommage.
Tout simplement la fin d’une ère. 
Après les départs de Cristiano 
Ronaldo et Gareth Bale ces 
dernières saisons, Karim 
Benzema était le seul membre 
restant de la célèbre attaque BBC 
du Real Madrid. Ce dimanche 
4 juin restera dans les têtes des 
supporters madrilènes, puisqu’il 
acte le départ de l’international 
français du Real Madrid. Arrivé 
dans le club madrilène en 2009 
en provenance de l’Olympique 
Lyonnais, KB9 a passé 14 saisons 
au Real Madrid, remportant tous 
les trophées possibles dont cinq 
Ligues des champions et surtout 
le Ballon d’or en 2022.
Dans son communiqué annonçant 
le départ de l’ex-Lyonnais, le 
Real Madrid a été logiquement 
le premier à lui rendre un bel 
hommage. «La carrière de Karim 
Benzema au Real Madrid a été un 
exemple de comportement et de 
professionnalisme, et a représenté 

les valeurs de notre club. Karim 
Benzema a gagné le droit de 
décider de son avenir (…) Le 
Real Madrid est et sera toujours 
sa maison, et nous lui souhaitons, 
ainsi qu’à sa famille, le meilleur 
dans cette nouvelle étape de sa 
vie», était-il écrit.
Le bel hommage de de Vinicius 

Jr et Rodrygo…
Rapidement, les hommages 
publics de ses coéquipiers ont 
été publiés. Son partenaire 
d’attaque Vinicius Jr., avec qui 

Benzema a formé un beau duo 
ces deux dernières années, a fait 
part de sa tristesse dans un beau 
message. «Benzvini, Vinzema… 
Peu importe. Le résultat a 
toujours été le même : des buts, 
des rires, des titres et surtout 
de l’apprentissage. Lorsque le 
garçon de São Gonçalo, trop 
timide, est arrivé à Madrid en 
2018, tu as été le premier à me 
recevoir. Je n’oublierai jamais».
Un texte touchant, suivi d’un joli 
message d’un autre coéquipier 

brésilien, Rodrygo Goes. «Merci 
beaucoup pour tous les moments 
que nous avons vécus ensemble ! 
Merci pour chaque leçon, chaque 
but, chaque passe décisive, les 
titres que nous avons gagnés 
ensemble et même pour le 
privilège de faire partie de votre 
Ballon d’Or. Écrire ceci semble 
être un rêve lointain pour le 
Rodrygo d’il y a 10 ans, qui se 
réveillait le samedi pour regarder 
jouer le Real Madrid», a-t-il écrit, 
sur Twitter.

… et des Français 
du Real Madrid

De même pour Aurélien 
Tchouaméni, qui l’a qualifié de 
«légende». De son côté, Eduardo 
Camavinga a écrit : «Merci pour 
tout ce que tu as pu faire pour moi 
pendant ces 2 années, les conseils 
de grand frère que tu m’as donnés 
et de m’avoir pris sous ton aile 
à mon arrivée. Je t’en serai 
éternellement reconnaissant. Le 
peuple n’oubliera pas, ce fut un 
honneur. Légende.». Un mot qui 
est également revenu chez ses 
coéquipiers Dani Ceballos et 
Dani Carvajal, sur Instagram.
Outre le Real Madrid, le compte 
officiel de la Liga espagnole a 
également remercié «un joueur 
qui a marqué l’histoire du Real 
Madrid et du Championnat. 
Merci Capitaine, merci King !». 
De son côté, Karim Benzema n’a 
pas encore communiqué après 
l’annonce de son départ. Mardi, 
à midi, «un acte institutionnel 
d’hommage et d’adieu à Karim 
Benzema aura lieu à la Ciudad 
Real Madrid, avec la présence de 
notre président Florentino Pérez», 
a précisé le Real Madrid dans son 
communiqué.

Selon la presse allemande, le 
Real Madrid est proche de 
conclure l’arrivée de Kai 

Havertz (Chelsea).
Le Real Madrid est en train de 
connaître une petite saignée en 
ce moment. Karim Benzema 
a fait ses valises, tout comme 
Eden Hazard, Marco Asensio ou 
Mariano Diaz. De gros départs 
dans le secteur offensif qu’il va 
falloir combler. Si Harry Kane et 
Joselu semblent être les élus pour 
remplacer Benzema et Mariano, 
le Belge et l’Espagnol laissent 
aussi des trous plus ou moins 
importants…

Brahim Diaz devrait revenir pour 
rester, après une nouvelle saison 
plus que satisfaisante du côté de 
l’AC Milan, où il était prêté. Et 
dans ce rôle de milieu offensif ou 
d’ailier, les Merengues ont ciblé 
un nouveau joueur : Kai Havertz. 
Depuis plusieurs semaines déjà, 
la presse espagnole dévoile un 
intérêt de plus en plus prononcé 
pour l’international allemand.

C’est brûlant !
Ce dimanche, Bild dévoile 
une petite bombe. Le média 
allemand explique que le joueur 
de Chelsea est très proche de 
rejoindre le Real Madrid, et que 

le transfert pourrait être annoncé 
relativement vite. C’est le joueur 
que désiraient enrôler Florentino 
Pérez comme Carlo Ancelotti 
pour renforcer le secteur offensif.
Meilleur buteur de Chelsea avec 7 
réalisations cette saison, il risque 
de devoir partir puisque les Blues 
ont besoin de dégraisser, n’ayant 
pas de Ligue des Champions la 
saison prochaine. Il avait coûté 80 
millions d’euros aux Londoniens 
il y a 3 ans, et le média ne dévoile 
pas les dessous financier de 
l’opération. Rendez-vous dans les 
heures à venir…

Vinicius Junior a rendu 
un bel hommage à 
Karim Benzema.

Après 14 saisons au Real 
Madrid, Karim Benzema 
va quitter le Real Madrid 
cet été, direction l’Arabie 
saoudite très probablement. 
La nouvelle a été officialisée 
ce dimanche par le club de 
la capitale espagnole, peu 
avant midi. Une annonce qui 
a suscité de vives réactions, 
notamment du côté des 
coéquipiers de KB9.
Parmi eux, Vinicius Junior 
s’est confié dans un message 
particulièrement touchant, 
publié sur son compte 

Instagram : « Benzvini, 
Vinzema… Et j’en passe. 
Le résultat a toujours été le 
même : des buts, des rires, 
des titres et, surtout, de 
l’apprentissage. Lorsque le 
garçon trop timide de São 
Gonçalo est arrivé à Madrid 
en 2018, tu as été le premier à 
m’accueillir. Je ne l’oublierai 
jamais ».

Vinicius rend hommage 
à Benzema

L’attaquant brésilien de 22 
ans a ensuite poursuivi : « J’ai 
grandi avec toi. Nous avons 
conquis l’Espagne, l’Europe 
et le monde ensemble. Et 
j’ai pu applaudir ton Ballon 

d’Or avec beaucoup de fierté. 
Nous mettons fin à ce « duo 
des ténèbres » dans la vraie 
vie aujourd’hui, mais je 
garderai toujours nos vidéos 
comme source d’inspiration 
et souvenir d’une période 
inoubliable ».
« Karim, tu nous manqueras 
beaucoup. Merci pour 
tout, légende ! », a ensuite 
conclu Vinicius Junior, qui 
disputera son dernier match 
avec Karim Benzema sous 
le maillot du Real Madrid 
ce dimanche (18h30) face 
à l’Athletic Bilbao dans le 
cadre de la 38e et dernière 
journée de Liga.
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POLOGNE :
Manifestation record à Varsovie

Un demi-million de personnes contre le gouvernement

«P«Pour une Pologne our une Pologne 
libre ! Européenne libre ! Européenne 
! Pour notre ! Pour notre 

Constitution ! », scande la Constitution ! », scande la 
foule. Ce dimanche, sous foule. Ce dimanche, sous 
un soleil éclatant, Varsovie un soleil éclatant, Varsovie 
est submergée par une est submergée par une 
marée transgénérationnelle marée transgénérationnelle 
déterminée, défilant sur déterminée, défilant sur 
plusieurs kilomètres au cœur plusieurs kilomètres au cœur 
du centre-ville. « Cela fait du centre-ville. « Cela fait 
huit ans que le gouvernement huit ans que le gouvernement 
détruit tous nos acquis détruit tous nos acquis 
démocratiques », s'insurge démocratiques », s'insurge 
Grazyna, la soixantaine, venue Grazyna, la soixantaine, venue 
depuis la bourgade de Lubin, à depuis la bourgade de Lubin, à 
450 km de Varsovie. « J'ai pris 450 km de Varsovie. « J'ai pris 
trois autocars pour exprimer trois autocars pour exprimer 
mon ras-le-bol ici », poursuit-mon ras-le-bol ici », poursuit-
elle, les dents serrées.elle, les dents serrées.
À l'appel de Donald Tusk, À l'appel de Donald Tusk, 
l'ancien président du Conseil l'ancien président du Conseil 
européen et actuel leader européen et actuel leader 
du grand parti d'opposition du grand parti d'opposition 
libéral, la Plateforme libéral, la Plateforme 
civique, les manifestants se civique, les manifestants se 
sont réunis afin de protester sont réunis afin de protester 
contre la politique du parti contre la politique du parti 
national-conservateur, Droit national-conservateur, Droit 
et Justice (PiS). À la tête de et Justice (PiS). À la tête de 
l'exécutif depuis 2015, la l'exécutif depuis 2015, la 
formation politique est mise formation politique est mise 
en cause, entre autres, pour en cause, entre autres, pour 
ses atteintes répétées au bon ses atteintes répétées au bon 
fonctionnement de l'État de fonctionnement de l'État de 
droit, qui expliquent d'ailleurs droit, qui expliquent d'ailleurs 

ses relations tumultueuses ses relations tumultueuses 
avec Bruxelles.avec Bruxelles.
Devant quelque 500.000 Devant quelque 500.000 
personnes, un record, Donald personnes, un record, Donald 
Tusk est parvenu à électriser Tusk est parvenu à électriser 
son camp, alors que le scrutin son camp, alors que le scrutin 
législatif d'automne approche législatif d'automne approche 
: « Je veux faire un vœu : « Je veux faire un vœu 
solennel. Nous allons à ces solennel. Nous allons à ces 
élections pour gagner, pour élections pour gagner, pour 
demander des comptes aux demander des comptes aux 
coupables, pour redresser les coupables, pour redresser les 
torts et (…) pour réconcilier torts et (…) pour réconcilier 
les familles polonaises. »les familles polonaises. »

«L ' influence russe»«L'influence russe»
La date n'a pas été choisie au La date n'a pas été choisie au 
hasard. Il y a trente-quatre hasard. Il y a trente-quatre 
ans, un certain 4 juin 1989, se ans, un certain 4 juin 1989, se 
tenait les premières élections tenait les premières élections 
partiellement libres dans partiellement libres dans 
la Pologne d'après-guerre, la Pologne d'après-guerre, 
ouvrant la voie à la fin du ouvrant la voie à la fin du 
communisme. L'événement communisme. L'événement 
était donc présenté par était donc présenté par 
Donald Tusk comme une Donald Tusk comme une 
démonstration de force démonstration de force 
« contre les prix excessifs, « contre les prix excessifs, 
le vol et les mensonges, et le vol et les mensonges, et 
en faveur d'élections libres, en faveur d'élections libres, 
d'une Pologne démocratique d'une Pologne démocratique 
et européenne ».et européenne ».
Afin de montrer que le Afin de montrer que le 
patriotisme n'est pas la patriotisme n'est pas la 
chasse gardée de la droite chasse gardée de la droite 
dure, la foule a privilégié les dure, la foule a privilégié les 
couleurs nationales rouge et couleurs nationales rouge et 

blanche, même si la présence blanche, même si la présence 
de drapeaux européen ou arc-de drapeaux européen ou arc-
en-ciel des LGBT atteste des en-ciel des LGBT atteste des 
revendications multiples qui revendications multiples qui 
crispent la société polonaise crispent la société polonaise 
depuis des années.depuis des années.
Ancien chef du gouvernement Ancien chef du gouvernement 
de 2007 à 2014, Donald de 2007 à 2014, Donald 
Tusk tente aussi par ce tour Tusk tente aussi par ce tour 
de force de construire un de force de construire un 
capital sympathie autour de sa capital sympathie autour de sa 
personne, alors qu'il reste le personne, alors qu'il reste le 
symbole du « vieux monde » symbole du « vieux monde » 
pour bon nombre de Polonais.pour bon nombre de Polonais.
Paradoxalement, ce sont ses Paradoxalement, ce sont ses 
adversaires politiques qui adversaires politiques qui 
lui ont facilité la tâche. En lui ont facilité la tâche. En 
début de semaine, le président début de semaine, le président 
polonais, Andrzej Duda, polonais, Andrzej Duda, 
suscitait un tollé en entérinant suscitait un tollé en entérinant 
la création d'une commission la création d'une commission 
d'enquête visant à faire la d'enquête visant à faire la 
lumière sur « l'influence russe lumière sur « l'influence russe 
» dans la politique nationale » dans la politique nationale 
depuis 2007. Derrière ces depuis 2007. Derrière ces 
intentions louables se cache intentions louables se cache 
une réalité tout autre selon les une réalité tout autre selon les 
observateurs : la commission, observateurs : la commission, 
dotée de pouvoirs extensifs, dotée de pouvoirs extensifs, 
viserait à compromettre la viserait à compromettre la 
candidature de Donald Tusk candidature de Donald Tusk 
aux législatives, lui qui aurait aux législatives, lui qui aurait 
entretenu des liens supposés entretenu des liens supposés 
avec Vladimir Poutine durant avec Vladimir Poutine durant 
son mandat de premier son mandat de premier 
ministre.ministre.

" Notre destin est entre les " Notre destin est entre les 
mains de personnes qui mains de personnes qui 
devraient être écartées (…) devraient être écartées (…) 
ici et maintenant"   ici et maintenant"   
(Donald Tusk, ancien (Donald Tusk, ancien 
président du Conseil européen président du Conseil européen 
et leader du parti d'opposition et leader du parti d'opposition 
libéral).libéral).
La validation de cette La validation de cette 
commission par le président commission par le président 
polonais a entraîné les polonais a entraîné les 
critiques de toute part. critiques de toute part. 
L'opposition, mais aussi les L'opposition, mais aussi les 
cercles juridiques, Washington cercles juridiques, Washington 
et Bruxelles ont exprimé leur et Bruxelles ont exprimé leur 
profonde inquiétude. Certains profonde inquiétude. Certains 
de ses collaborateurs l'ont de ses collaborateurs l'ont 
même désavoué. « Je crois même désavoué. « Je crois 
que le PiS s'est clairement que le PiS s'est clairement 
tiré une balle dans le pied », tiré une balle dans le pied », 
glissait Donald Tusk dans une glissait Donald Tusk dans une 
interview accordée à Gazeta interview accordée à Gazeta 
Wyborcza samedi. « Il n'y a Wyborcza samedi. « Il n'y a 
que des agents du Kremlin ici, que des agents du Kremlin ici, 
regarde ! », ironise Cezary, 58 regarde ! », ironise Cezary, 58 
ans, tout sourire, au cœur du ans, tout sourire, au cœur du 
cortège.cortège.
Dans l'œil du cyclone, le Dans l'œil du cyclone, le 
président Andrzej Duda a président Andrzej Duda a 
proposé quelques jours plus proposé quelques jours plus 
tard des amendements afin tard des amendements afin 
de calmer le jeu. Mais le mal de calmer le jeu. Mais le mal 
est fait. Le projet, surnommé est fait. Le projet, surnommé 
« Lex Tusk », a donné des « Lex Tusk », a donné des 
ailes au politique éponyme, ailes au politique éponyme, 
désormais perçu par tous les désormais perçu par tous les 

Polonais comme la bête noire Polonais comme la bête noire 
du pouvoir. « Notre destin est du pouvoir. « Notre destin est 
entre les mains de personnes entre les mains de personnes 
qui devraient être écartées qui devraient être écartées 
(…) ici et maintenant », a (…) ici et maintenant », a 
lancé Donald Tusk au pied du lancé Donald Tusk au pied du 
château royal de Varsovie.château royal de Varsovie.
Certains partis d'opposition Certains partis d'opposition 
étaient réticents à l'idée de étaient réticents à l'idée de 
montrer un front uni aux montrer un front uni aux 
côtés du chef de la Plateforme côtés du chef de la Plateforme 
civique, qui capterait toute civique, qui capterait toute 
la lumière. Ils ont finalement la lumière. Ils ont finalement 
emboîté le pas, face à la emboîté le pas, face à la 
gravité de la situation. « La gravité de la situation. « La 
décision du président était décision du président était 
absurde et mauvaise. Elle absurde et mauvaise. Elle 
conduit à russifier le droit conduit à russifier le droit 
polonais », a déclaré Szymon polonais », a déclaré Szymon 
Holownia, représentant de la Holownia, représentant de la 
quatrième force politique du quatrième force politique du 
pays (Pologne 2050).pays (Pologne 2050).
Une unité qui devrait pourtant Une unité qui devrait pourtant 
rester éphémère, tant les rester éphémère, tant les 
discussions pour mettre discussions pour mettre 
en œuvre une liste élargie en œuvre une liste élargie 
aux législatives semblent aux législatives semblent 
compromises. Or la division compromises. Or la division 
pourrait coûter la victoire pourrait coûter la victoire 
finale en octobre. « Nos finale en octobre. « Nos 
enfants, nos petits-enfants ne enfants, nos petits-enfants ne 
nous pardonneront pas si nous nous pardonneront pas si nous 
condamnons la Pologne à ceux condamnons la Pologne à ceux 
qui la gouvernent aujourd'hui qui la gouvernent aujourd'hui 
», a donc mis en garde Donald », a donc mis en garde Donald 
Tusk devant les siens.Tusk devant les siens.
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En Bref...Windows 11 passe un cap chez les joueurs 

WWDC 

Apple peut-il rendre les casques AR/VR 
enfin cools ?

Dépassé en fin d’année dernière 
par Bernard Arnault, le voici de 
retour au sommet. Elon Musk est 
à nouveau l’homme le plus riche 
du globe.
En raison d’une chute de la valeur 
de LVMH (Moët Hennessy Louis 
Vuitton), le mastodonte du luxe 
appartenant à Bernard Arnault, 
Elon Musk vient de récupérer sa 
place, devenant, une fois encore, la 
personne la plus riche du monde. 
La fortune du patron de Tesla et 
SpaceX est aujourd’hui estimée 
à 195 milliards de dollars (soit 
182 milliards d’euros), contre 
187 milliards pour son richissime 
homologue français.
Elon Musk récupère son trône
Même si ces montants et ce 
classement restent symboliques, il 
est certain que l’idée même d’être 
à nouveau l’homme le plus riche 
de la planète fera du bien à l’ego 
d’Elon Musk. C’est le groupe 
américain spécialisé Bloomberg 
qui a dévoilé, ce vendredi, le tout 
nouveau classement.
Elon Musk a récupéré une place 
perdue en décembre 2022, chipée 
par un Bernard Arnault arrivé tout 
en haut de la hiérarchie, grâce à 
la demande accrue de produits de 
luxe, qui avait permis à LVMH de 
grimper en flèche en Bourse. Au 
mois d’avril, la richesse du nordiste 
dépassait même les 200 milliards 
de dollars.
Mais depuis, la valeur de LVMH 
a plongé de plus de 10 %, les 
analystes redoutant l›éclatement 
de la bulle du luxe. Et voici donc 
la fortune de Bernard Arnault 
tombée à 187 milliards de dollars « 
seulement ».
Les Américains en force
Alors que la fortune de Bernard 
Arnault n›a progressé « que » de 25 
milliards de dollars depuis le début 
de l›année, celle d›Elon Musk a 
bondi de 58 milliards. Même si le 
réseau social Twitter a perdu les 
deux tiers de sa valeur depuis son 
rachat à l›automne dernier, la vérité 
est ailleurs pour Musk, porté par 
l›augmentation pharaonique des 
actions de Tesla (+88 % en 2023).

Mois après mois, mise à 
jour après mise à jour, 
Windows 11 continue 

de progresser auprès des joueurs 
Steam.
Le système d’exploitation vient 
d’ailleurs de franchir une nou-
velle étape symbolique.
Windows 10 : encore et toujours 
plus populaire que Windows 11 
auprès des joueurs
Ce n’est un secret pour per-
sonne, depuis son lancement 
en octobre 2021, Windows 11 
a rencontré de nombreuses dif-
ficultés à séduire les utilisateurs 
et les utilisatrices. Si, au fil des 
mises à jour, l’OS a commencé 
à gagner en popularité, force est 
de constater que la transition 
de Windows 10 vers la nou-
velle version demeure toujours 
quelque peu laborieuse. De 
toute évidence, ce constat s’ap-
plique également aux joueurs 
PC. En février dernier, soit près 
d’un an et demi après son dé-
ploiement, seulement 30 % des 

joueurs Steam affirmaient être 
passés sous Windows 11.
Cette lenteur liée à l’adoption 
de Windows 11 peut s’expli-
quer de différentes façons. 
Tout d’abord, les prérequis 

matériels étaient particulière-

ment exigeants au lancement. 
De surcroît, Windows 10 s’est 
longtemps imposé comme un 
système d’exploitation fiable 
et efficace, créant ainsi un lien 

de confiance avec ses clients. 
Notons par ailleurs que celui-ci 
dispose de certaines fonctionna-
lités aujourd’hui disparues dans 
Windows 11. Pour preuve de sa 
popularité, l’OS lancé en juillet 
2015 et encore utilisé par 60,51 
% des joueurs à l’heure actuelle.
Plus d’un tiers des joueurs 
Steam ont basculé sur Windows 
11
Si Windows 11 a encore bien du 
chemin à parcourir pour espérer 
surpasser son aîné, notons que 
plus d›un tiers des utilisateurs et 
des utilisatrices ont dorénavant 
basculé vers la dernière ver-
sion du système d›exploitation. 
Eh oui, Windows 11 a profité 
du mois de mai qui vient de 
s›écouler pour toucher le cœur 
de 33,99 % des joueurs Steam, 
gagnant ainsi 0,6 point par rap-
port au mois précédent. De son 
côté, et bien qu›il soit toujours 
loin devant, Windows 10 a mal-
gré tout constaté une baisse de 
0,24 point.

Le constructeur pourrait donner 
un coup d’accélérateur à cette 
gamme de produits, à condition 
de réussir sa présentation pré-
vue le lundi 5 juin prochain.
Enfin ! Après des années de 
rumeurs, de bruits de couloir 
et autres informations plus ou 
moins confirmées, Apple de-
vrait selon toute vraisemblance 
présenter son premier casque de 
réalité mixte lors de la WWDC 
2023, qui se déroule lundi 5 juin 
à partir de 19 heures.
Un pari dangereux, dans un sec-
teur qui peine à décoller
Le pari est l’un des plus risqués 
pris par le constructeur depuis 
de nombreuses années. En effet, 
le marché de la réalité virtuelle 
est aujourd’hui un marché de 
niche, tourné davantage vers 
le gaming que des usages plus 
courants de la vie quotidienne. 
Si plusieurs casques ont connu 
de jolis succès, comme le Meta 
Quest 2, les volumes de ventes 
sont très loin de ceux d’une 
marque comme Apple, qui 
s’adresse au plus large public.
Aussi, certains géants de la tech 
ont déjà essayé d’intéresser les 
masses à la réalité virtuelle, 
et s’y sont cassé les dents. On 
pense évidemment, et une nou-
velle fois, à Mark Zuckerberg 

nous vantant tous les mérites du 
metaverse et de ses mondes vir-
tuels aux multiples possibilités. 
L’application Horizon Worlds 
n’a jamais dépassé les quelques 
dizaines de milliers d’utilisa-
teurs et la récente présentation 
du Meta Quest 3 met l’accent 
exclusivement sur le jeu vidéo.
Le terrain semble donc miné 
pour Apple, mais la marque, 
qui travaillerait depuis sept ans 
sur le projet de casque de réa-
lité mixte, a déjà prouvé par le 
passé qu›elle pouvait investir un 
marché difficile et renverser la 
tendance.
L’effet d’entrainement d›Apple 
pourrait booster l›intérêt du pu-
blic pour la VR
Toute la stratégie d’Apple est de 
ne jamais créer de nouveau mar-
ché, mais d›arriver une fois que 
la technologie est assez mûre 
pour intéresser le consomma-
teur. La marque n›a pas inventé 
le smartphone, mais l›iPhone a 
révolutionné le marché du mo-
bile en 2007. Idem pour l›Apple 
Watch, la montre connec-
tée la plus vendue au monde 
aujourd›hui, mais qui n›était pas 
la première du genre, loin de là.
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L’
huile 
essentielle de 
pamplemousse a 
de nombreuses 

vertus. Elle est efficace pour 
bien digérer, couper la faim et 
lutter contre la cellulite. Elle a 
aussi une action bénéfique sur 
les cheveux. Comment utiliser 
l’huile de pamplemousse pour 
maigrir ? Pour avoir de beaux 
cheveux ? Les réponses de la 
spécialiste en aromathérapie.

Comment faire de l’huile 
essentielle de pamplemousse 

?
« L’huile essentielle de 
pamplemousse est élaborée à 
partir des zestes ou péricarpe. 
Ils sont exprimés à froid 
pour ‘exploser’ les vésicules 
de la peau qui sont des 
réservoirs d’huile essentielle 
de pamplemousse », explique 
Émilie Jolibois, responsable 
ingrédients cosmétiques & 
extraits végétaux chez Aroma-
Zone.
Huile essentielle de 
pamplemousse sans 
furocoumarines
Cependant, l’huile essentielle 
réalisée à partir du pomelo 
de Corse, qui a une odeur un 
peu différente ne provient 
pas d’une expression à froid. 
Mais alors, comment est-elle 
obtenue ? « L’huile essentielle 
est obtenue par distillation, 
ce qui permet de retirer les 
furocoumarines », précise 
Émilie Jolibois.
Les furocoumarines 
sont des substances 
photosensibilisantes. « 
C’est pourquoi, pour une 
utilisation cosmétique ou sur 
le corps, il est préférable de 
choisir une huile essentielle 
de pamplemousse sans 
furocoumarines », conseille 
Emilie Jolibois.
Côté arôme, l’huile essentielle 
de pamplemousse avec 
furocoumarines a une odeur 
plus riche et plus stable 
également.
La composition de l’huile 
essentielle de pamplemousse
L’huile essentielle de 
pamplemousse renferme 
principalement des limonènes, 
ainsi que d’autres terpènes 
et des aldéhydes qui sont à 
l’origine de sa note subtile.

Quels sont les bienfaits 
de l’huile essentielle de 

pamplemousse ?

L’huile essentielle de 
pamplemousse a de 
nombreuses propriétés.
• Elle est antiseptique. 
« Elle est, notamment 
intéressante, à utiliser en 
diffusion lorsque quelqu’un 
est malade, un rhume par 
exemple, pour assainir 
l’atmosphère », conseille 
Émilie Jolibois. Elle chasse 
également les mauvaises 
odeurs et désodorise les pièces.
• Elle est digestive et 
détoxifiante du foie. « L’huile 
essentielle de pamplemousse 
favorise la digestion, 
notamment après un repas gras 
car elle facilite l’absorption 
des graisses, ce qui limite le 
risque de souffrir de lourdeur 
digestive », explique Emilie 
Jolibois.
• Elle est anticellulite.
• Elle est régulatrice du 
sébum et antichute de cheveux.

Comment utiliser l’huile 
essentielle de pamplemousse 

en coupe-faim ?
Une petite envie de grignoter 
du gras, du sucre entre les repas. 
Comment la faire passer ? « 
Tout simplement en respirant 
le flacon d’huile essentielle 
de pamplemousse quelques 
secondes, préconise Émilie 
Jolibois. Autre possibilité : 
verser deux gouttes d’huile 
essentielle de pamplemousse 
sur un mouchoir et le respirer 
dès que l’on ressent une envie 
de manger. » Son odeur sature 
les récepteurs olfactifs et fait 
disparaître la faim.

Comment utiliser l’huile 
essentielle de pamplemousse 

contre la cellulite ?
La cellulite touche 
pratiquement toutes les 
femmes : entre 60 % et 90 
% d’entre elles en ont. Pour 
diminuer la cellulite présente 
au niveau des cuisses, des 
fesses, du ventre, voire 
parfois des bras, l’huile 
essentielle de pamplemousse 
s’utilise en massage. Voici 
les préconisations d’Émilie 
Jolibois : « Déposer 2 
gouttes d’huile essentielle 
de pamplemousse dans 
une cuillerée à café d’huile 
végétale de jojoba, d’abricot, 
se touloucouna ou d’andiroba 
et masser 1 à 2 fois par jour. 
On peut aussi réaliser une 
préparation avec plusieurs 

huiles essentielles : dans 30 
ml d’huile végétale, ajouter 
35 gouttes d’huile essentielle 
de pamplemousse, 35 
gouttes d’huile essentielle de 
genévrier et 35 gouttes d’huile 
essentielle de cèdre de l’Atlas. 
»

Comment utiliser l’huile 
essentielle de pamplemousse 

pour bien digérer ?
Après un repas très (voire 
trop) copieux, l’huile 
essentielle de pamplemousse 
peut aider à soulager les 
lourdeurs digestives.« Il suffit 
de déposer 1 goutte d’huile 
essentielle de pamplemousse 
sur un comprimé neutre et de 
le prendre juste après avoir 
mangé », propose Émilie 
Jolibois.

Comment utiliser l’huile 
essentielle de pamplemousse 

pour maigrir ?
Le foie est un organe 
émonctoire important. Il 
est primordial d’en prendre 
soin afin d’optimiser 
son fonctionnement. Le 
détoxifier permet de favoriser 
l’élimination des toxines, 
notamment celles des graisses, 
de booster le métabolisme 
et donc de favoriser la perte 
de poids. Le printemps est la 
bonne période pour détoxifier 
son foie. C’est également la 
période de l’année où l’on 
envisage une perte de poids en 
vue de l’été qui arrive.
« On peut faire une cure détox 
sur 7 jours, propose Émilie 
Jolibois, en prenant une 
goutte d’huile essentielle de 
pamplemousse tous les matins 
sur un comprimé neutre. »

Comment utiliser l’huile 
essentielle de pamplemousse 

pour assainir l’air ?
Comme l’air extérieur, l’air 
intérieur est également 
pollué. Par quoi ? Les virus si 
quelqu’un de la famille souffre 
de rhume, d’une grippe…, 
la poussière, les poils 
d’animaux… Il est bien sûr 
recommandé d’aérer sa maison 
tous les jours en ouvrant les 
fenêtres au moins dix à quinze 
minutes, même en hiver ! On 
peut compléter cette aération 
par une diffusion d’huile 
essentielle de pamplemousse 
aux propriétés assainissantes.
Les conseils d’Émilie Jolibois 
: « si on utilise un nébuliseur, 
verser 10 gouttes d’huile 

essentielle de pamplemousse 
dans le réservoir d’eau. 
Si on utilise un diffuseur 
ultrasonique, verser 1 à 2 
ml d’huile essentielle de 
pamplemousse, soit entre 30 
et 60 gouttes. Laisser diffuser 
10 à 15 minutes 2 à 3 fois par 
jour. » Attention, ne pas laisser 
diffuser la nuit pendant le 
sommeil !

Comment utiliser l’huile 
essentielle de pamplemousse 

pour les cheveux ?
L’huile essentielle de 
pamplemousse peut être 
utilisée soit pour réguler le 
sébum en cas de cheveux gras, 
soit pour limiter la chute des 
cheveux.
Huile essentielle de 
pamplemousse et cheveux 
gras
Il y a deux possibilités : « Verser 
1 goutte d’huile essentielle 
de pamplemousse dans une 
noix de son shampooing 
et se laver les cheveux, 
propose Émilie Jolibois. Ou 
préparer un ‘shampooing au 
pamplemousse’ en versant 
dans son flacon de shampooing 
habituel 35 gouttes d’huile 
essentielle de pamplemousse. 
»

Huile essentielle de 
pamplemousse et chute de 

cheveux
Pour prévenir ou limiter 
la chute de cheveux, on 
utilise l’huile essentielle de 
pamplemousse en cure sur 
trois mois à raison d’une fois 
par semaine. « Mélanger 2 
gouttes d’huile essentielle de 
pamplemousse dans 1 cuillerée 
à café d’huile végétale de 
ricin, explique Emilie Jolibois. 
Masser le cuir chevelu avec 
ce mélange. Laisser poser 30 

minutes à 1 heure puis rincer 
et faire son shampooing. »
Huile essentielle de 
pamplemousse et médicaments
La consommation de 
pamplemousse et de jus 
de pamplemousse est 
fortement déconseillée pour 
les personnes prenant un 
traitement médicamenteux, 
notamment contre le 
cholestérol, l’hypertension 
artérielle, la dépression, le 
reflux gastro-œsophagien… 
La raison ? Ce fruit renferme 
des substances (notamment 
de l’hydroxyzine bergamote) 
entraînant des interactions 
avec les médicaments.
« Cependant, l’huile essentielle 
de pamplemousse n’est pas 
contre-indiquée avec la prise 
de médicaments, rassure 
émilie Jolibois. Par sécurité, 
il est préférable de demander 
conseil à son médecin avant 
la prise d’huile essentielle de 
pamplemousse par voie orale. 
»

Huile essentielle de 
pamplemousse et contre-

indications
« L’huile essentielle de 
pamplemousse est contre-
indiquée durant les trois 
premiers mois de grossesse, 
puis seulement par voie orale, 
prévient Émilie Jolibois. Elle ne 
doit pas, non plus, être utilisée 
chez les mères qui allaitent, 
chez les enfants de moins de 
trois ans. Photosensibilisante 
lorsque l’huile essentielle de 
pamplemousse renferme des 
furocoumarines, il ne faut pas 
s’exposer au soleil dans les 
huit heures qui suivent son 
application sur la peau. »

L’huile essentielle de pamplemousse, anticellulite et digestive
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La glycine ou Wysteria 
est une plante grimpante 
spectaculaire qui séduit 

de nombreux jardiniers. Cette 
plante vigoureuse se prête 
volontiers à différentes formes de 
multiplication. Il est possible de 
la bouturer ou de la marcotter.
Il existe différentes méthodes 
pour multiplier la glycine. 
Vous pouvez semer une graine 
récupérée dans une gousse, mais 
il faudra compter 10 ans pour 
obtenir les premières fleurs sur 
ce plant. Sinon, il est également 
possible de la bouturer ou de la 
marcotter. 
Quand réaliser une bouture de 
glycine ? 
Le bouturage se réalise 
généralement en été sur des tiges 
semi-aoûtées. Le marcottage, lui, 
se réalise plutôt en automne.
Comment prélever une bouture 
de glycine ? 
Il existe plusieurs techniques 

pour bouturer une glycine. 
Cette opération s’effectue 
sur les pousses de l’année. Il 
est recommandé d’effectuer 
plusieurs boutures pour avoir de 
plus grandes chances d’obtenir 
un résultat. 
Sélectionnez une jeune tige 
semi-aoûtée (dont le bois est 
encore souple). Elle doit être 
vigoureuse et en bonne santé. 
Coupez en biseau à environ 3 
nœuds en ne laissant qu’une 
paire de folioles sur la branche.
Plantez cette tige dans un 
mélange de sable et de terreau.
Arrosez régulièrement.
Après un mois et demi, rempotez 
en laissant le pot à l’ombre, à 
l’abri du vent, pendant plusieurs 
mois.
Plantez en pleine terre au 
printemps suivant. 
Une autre méthode de bouturage 
consiste à laisser tremper la tige 
dans une hormone de bouturage 

avant de la placer dans le terreau. 
Vous pouvez également laisser la 
branche dans un verre d’eau que 
vous renouvellerez tous les deux 
jours : les racines apparaîtront 
plus rapidement mais seront plus 
fragiles. 
Comment marcotter la glycine ? 

Il s’agit d’une autre méthode de 
multiplication de la glycine qui 
permet d’obtenir une floraison 
plus rapide. 
Creusez une tranchée d’environ 
10 cm au niveau du pied, c’est là 
que vous enterrerez le rameau à 
marcotter. 

Sélectionnez une branche basse 
et vigoureuse. 
Placez-la dans le trou de 
plantation, avec délicatesse pour 
ne pas la casser. 
Enlevez les feuilles de la partie 
enterrée.
Pratiquez une incision sur 
l’écorce. 
Maintenez la partie souterraine 
de la branche avec des crochets 
ou des arceaux. 
Rebouchez le trou avec un 
mélange de sable et de tourbe ou 
du terreau. 
Tassez, arrosez et conservez le 
sol humide. 
Attachez l’autre extrémité de la 
branche à un tuteur. 
La plante prendra 
approximativement un an 
pour s›enraciner correctement. 
Vérifiez alors l›enracinement, 
puis séparez la marcotte du pied 
mère en sectionnant la branche 
proche du pied.

Moins abrasif que les ongles 
en résine et plus efficace 
qu’une manucure classique, le 
vernis semi- permanent est une 
alternative pour afficher de bons 
ongles brillants pour longtemps. 
Bons gestes, précautions... Voici 
comment réussir facilement 
votre vernis semi-permanent à 
la maison.
Envie de réaliser une manucure 
professionnelle à la maison 
avec du vernis semi-permanent 
? Voici tous nos conseils beauté, 
avec l’expertise de François 
Honoré, co-fondateur de la 
marque Le Mini Macaron.
Qu’est-ce que le vernis semi-

permanent ?
Le vernis semi-permanent 
est un vernis composé de gel 
acrylique qu›il faut catalyser 
sous une lampe UV durant 
quelques secondes après 
chaque couche appliquée. 
Parce qu›il ne sèche pas à l›air 
libre, le vernis semi-permanent 
a besoin de cette étape pour 
sécher et se fixer à l›ongle. S›il 
ressemble à un vernis classique 
(texture, couleur, odeur) et qu›il 
s›applique de la même manière, 
le vernis semi-permanent 
présente les avantages de durer 
environ 3 semaines, d›afficher 
une super brillance et de ne pas 
s›écailler.
Le vernis semi-permanent 
abîme-t-il les ongles ?
L›une des inquiétudes 
concernant le vernis semi-
permanent est d›avoir des ongles 

étouffés sous cette couche de 
vernis résistante. Toutefois, 
François Honoré, co-fondateur 
de la marque Le Mini Macaron, 
souligne que «le vernis semi-
permanent n›est pas dangereux 
s›il est utilisé à bon escient». Il 
recommande de faire une pause 
d›un mois après 2 à 3 poses 
de vernis semi-permanent. 
Autrement, l›ongle sera mou, 
coloré et perdra sa vitalité. 
Concernant la dangerosité 
des lampes UV utilisées 
pour catalyser le vernis, 
de nombreuses études ont 
révélé qu›elles pourraient être 
dangereuses pour la santé. En 
effet, les rayons émis étant des 
UVA (rayons qui pénètrent 
profondément dans la peau), 
ces derniers altèrent l›ADN 
des cellules qui peuvent muter 
en cancer cutané.  Le 28 avril 
2023, L›Académie de Médecine 
a de nouveau lancer l›alerte 
et préconise d›appliquer de la 
crème solaire sur les mains 20 
minutes avant l›exposition aux 
lampes UV/LED
Comment enlever un vernis 
semi-permanent ?
Pour retirer un vernis semi-
permanent à la maison, 
commencez par enlever le 
brillant du vernis à l›aide 
d›une lime à ongles. «Cela 
va permettre au produit de 
mieux pénétrer par la suite», 
explique François Honoré. Que 
vous utilisiez la technique des 
patchs pré-imbibés ou celle 

des papillotes en aluminium, 
l›essentiel est de laisser agir le 
dissolvant à l›acétone durant 15 
minutes. La chaleur naturelle 
de l›ongle va rendre le vernis 
mou, facilitant ainsi la dépose. 
Avec un pousse cuticules ou 
un bâtonnet de buis, grattez 
doucement le vernis, sans 
abîmer l›ongle en-dessous. Et le 
tour est joué !

Comment poser un vernis 
semi-permanent ?

Avant de procéder à la pose, 
sachez que nous ne sommes 
pas tous égaux face au vernis 
semi-permanent. «Pour 80% 
des femmes, le vernis semi-
permanent tiendra très bien, 
tandis que sa tenue sera moindre 
sur 20% des femmes à cause 
de la nature de l›ongle», note 
François Honoré.
Pour garantir la meilleure des 
tenues, il convient de poser 
correctement votre vernis semi-
permanent à la maison. Pour 
cela, commencez par laver vos 
mains afin d›enlever tous les 
résidus et traces de gras sur les 
ongles. Ensuite, il faut dépolir 
doucement la surface de l›ongle 
sain pour créer de l›accroche 
au vernis. Dépoussiérez puis 
posez votre base coat et votre 
vernis semi-permanent coloré. 
François Honoré conseille 
d›appliquer des couches très 
fines, avec une première couche 
presque transparente, pour 
assurer une meilleure tenue. 
Deux à trois couches sont 

nécessaires selon la marque de 
votre vernis semi-permanent 
et le rendu souhaité. Terminez 
avec votre top coat, en veillant 
à bien catalyser sous la lampe 
UV entre chaque couche posée. 
Enfin, dégraissez l›ongle pour 
assurer un résultat parfait.
Les astuces de l›expert 
manucure pour une bonne pose 
de vernis semi-permanent : 
passer le vernis sur le bord avant 
de l›ongle pour une meilleure 
tenue, et ne pas s›approcher 
des cuticules car le vernis se 
décollera lors de la repousse.
Quelle est la meilleure marque 
de vernis semi-permanent ?
Il existe de nombreuses marques 
de semi-permanent. Parmi les 

meilleures, on retrouve :
Vernis semi-permanent OPI : 
très réputée, la marque OPI se 
positionne comme le leader 
sur le marché. Vous trouverez 
cette marque dans de nombreux 
instituts de beauté. Le rendu est 
superbe, les ongles sont brillants 
et la tenue exceptionnelle. 
Vernis semi-permanent 
Peggy Sage : autre référence 
incontournable, la marque 
Peggy Sage qui propose des 
teintes somptueuses à un prix 
raisonnable.
Vernis semi-permanent Sephora 
: la marque Sephora n›a toujours 
pas lancé de vernis en propre 
mais distribue la marque le Mini 
Macaron et Manucurist.

Vernis semi-permanent 

comment le poser et l’enlever facilement ?

Bouture de glycine : période, technique et plantation
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Le vernissage de l’exposition 
collective « Le cheveu de 
Muʿawiya » a eu lieu le vendredi 
2 juin 2023 à 17h au centre d’art 
contemporain « 32 BIS » à Tunis.
Cette exposition qui se prolongera 
jusqu’au 14 juillet 2023, offre une 
sélection d’œuvres de 21 artistes 
dans différentes formes d’art 
dont la peinture, la céramique, la 
sculpture et la photographie.
Les artistes participants sont 
: Abdoulaye Konaté, Amel 
Bennys, Doa Aly ,Dorothy 
Iannone, Emmanuelle 
Andrianjafy,Gouider Trik,i Huda 
Lutfi, Intissar Belaïd ,Jan Kopp 
Joëlle de La Casinière, Lina Ben 
Rejeb, Marwan Elgamal, Nadia 
Kaabi-Linke, Ngozi-Omeje 
Ezema, Randa Mirza, Sarah 
Pucci Siryne Eloued, Slavs and 
Tatars, Souhir El Amine, Wiame 
Haddad, Yazan Khalili et Lara 
Khaldi.
Onze étudiants des instituts 
supérieurs des beaux-arts de 
Sousse et de Tunis, sous la 

supervision de Emna Ghezaïel, 
participent aussi à l’exposition.
Elle est placée sous le 
commissariat de Nadine Atallah 
qui l’a présenté ainsi :
« S’il n’y avait entre moi et 
mes sujets qu’un cheveu, je le 
relâcherais quand ils le tirent, et 
le tendrais quand ils le laissent 
aller».
La tradition prête cette sentence 
au calife Muʿawiya, acteur 
majeur de la première Fitna, 
période de guerres successives 
dont il sortit vainqueur en 661. 
Éloge de l’équilibre fluctuant, 
la métaphore suggère que la 
stabilité n’est pas un horizon de 
sortie de crise. Dès lors, comment 
organiser ces forces en action ? 
Que se passerait-il si le cheveu 
venait à se rompre ?
L’exposition Le Cheveu de 
Muʿawiya s’intéresse à la façon 
dont nous donnons du sens aux 
périodes de tumulte.
Elle puise pour cela dans les 
imaginaires liés au mot fitna, 

qui désigne traditionnellement 
les crises politiques de l’Islam 
des origines. Les significations 
complexes de fitna renvoient 
aussi bien au trouble amoureux 
qu’à celui du corps social. 
À travers cette analogie, 
l’exposition appelle à embrasser 
les expressions désordonnées 

de la liberté. La lecture du livre 
La Grande Discorde (1989) de 
l’historien tunisien Hichem Djaït 
(1935-2021) a accompagné la 
conception de cette exposition. 
Le Collier de la colombe, traité 
sur l’amour composé par le 
poète Ibn Hazm au XIe siècle, a 

donné matière au rapprochement 
entre trouble politique et trouble 
passionnel.
La commissaire de l’exposition 
Nadine Atallah a ajouté dans 
ce cadre :« Parmi les vingt et 
un artistes qui participent à 
l’exposition, environ un tiers 
est originaire de Tunisie ou de 
sa diaspora. L’envie était de 
réunir une diversité de regards 
et de pratiques, à travers les 
générations, et d’inciter des 
mobilités notamment entre pays 
arabes et entre pays africains. 
Près de la moitié des artistes ont 
effectué un temps de résidence au 
32Bis, à des fins de recherche et 
de production. Parfois, des liens 
se nouèrent avec des personnes ou 
des communautés à Tunis et dans 
d’autres régions du pays, donnant 
lieu à des formes diverses de 
participation à l’œuvre. D’autres 
fois, ce sont des matériaux glanés 
dans les environs qui furent le 
moteur de la création.
La particularité des bâtiments du 
32Bis est d’encourager aussi la 
conception in situ : l’architecture 
se caractérise par un étagement de 
mezzanines qui tantôt ouvrent la 
perspective, tantôt la resserrent, 
permettant de révéler ou de 
dissimuler selon les points de vue.
Cette attention à la localité fut 
encouragée par la démarche 
d’hospitalité qui fut celle du 
32Bis et des personnes qui portent 
le centre d’art. »

Le ministère de la Culture 
et des Arts organise les 
5 et 6 juin au Centre 

international des conférences 
(CIC) «Abdelatif Rahal» à Alger, 
un colloque international sur la 
résistance culturelle en Algérie 
durant la Guerre de libération, 
indique un communiqué du 
ministère.
Sous le thème «La résistance 
culturelle en Algérie durant 
la Révolution, une lutte pour 
la libération», ce colloque 
organisé sous le patronage du 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, connaitra la 
participation d’universitaires, 
d’historiens, de chercheurs et 
d’artistes d’Algérie, de Palestine, 
d’Egypte, du Qatar, de Jordanie, 
d’Italie, du Nigeria, de la Serbie, 

et d’autres pays. 
Cette rencontre qui s’inscrit 
dans le cadre des programmes 
culturels de célébration du 
60e anniversaire de la Fête de 
l’Indépendance, tend à souligner 
la justesse de la Révolution 
algérienne et à rappeler l’apport 
de la culture et des arts à la 
cause nationale, mais aussi à 
mettre en avant les personnalités 
intellectuelles, culturelles 
et artistiques, nationales et 
internationales, qui ont soutenu 
la Guerre de libération.
Plusieurs thèmes ayant trait à 
la culture populaire, les arts et 
la pensée seront abordés lors 
de ce colloque dont «le rôle des 
chants patriotiques en matière de 
mobilisation pendant la guerre 
de libération», «La bataille 

de l’édition et de l’écriture en 
Algérie», et «La Révolution 
algérienne illustrée dans les 
œuvres des plasticiens algériens 
et arabes».
«Le cinéma algérien, une 
mémoire disputée», «Le rôle de 

la culture face aux politiques 

coloniales», «Les journalistes 
yougoslaves et la guerre 
algérienne de libération», 
«Le chant populaire pendant 

la Révolution de libération», 

«L’apport du théâtre algérien 
au Mouvement national et à la 
Révolution», et bien d’autres 
thèmes figurent également au 
programme de l’évènement.
Les organisateurs ont prévu, 
à cette occasion, la projection 
du film «Les 7 remparts de la 
citadelle» du réalisateur Ahmed 
Rachedi, deux expositions de 
livres et d’arts plastiques, la 
programmation de la pièce 
théâtrale «El Jatoum» de 
Abdelkader Azzouz au Théâtre 
nationale algérien TNA, 
Mahieddine Bachtarzi ainsi 
qu’un concert de musique au 
Palais de la culture Moufdi 
Zakaria et une visite guidée aux 
Musées du Moudjahid et des 
Beaux-arts.

Colloque international les 5 et 6 juin sur la résistance 
culturelle en Algérie durant la Guerre de libération

Vernissage de l’exposition collective

Le cheveu de Mu’awiya»au 32BisTunisie
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Déplacements de population 
durant la guerre, vie quotidienne 
du Barcelone des années 
1960 et particulièrement de sa 
communauté gitane: un même 
regard empli d’humanité traverse 
les images en noir et blanc du 
photographe Jacques Léonard, 
auquel Arles consacre cet été la 
première rétrospective.
Peu connu en France, ce 
photographe né à Paris au début 
du XXe siècle a fait de l’Espagne, 
qu’il découvre à l’occasion de 
repérages pour un film, sa terre 
d’adoption à partir des années 
1950, date à laquelle il épouse 
Rosario Amaya, une gitane 

de Barcelone qui lui ouvrira 
les portes des bidonvilles de 
Somorrostro et de Montjuïc, en 
périphérie de la capitale catalane.
Mais «Jacques Léonard, ce ne sont 
pas que les gitans», relève Daniel 
Rouvier, directeur du musée 
Réattu d’Arles où sont exposés 
jusqu’au 1er octobre quelque 150 
clichés du photographe français, 
«esprit nomade» dont il a souhaité 
faire connaître le travail «dans sa 
globalité».
Même si la carrière de Jacques 
Léonard se concentre sur une 
courte période, de 1943 à 
1975, date à laquelle il arrête 
la photographie, le fonds est 

«énorme puisque actuellement 
sont conservés plus de 20 000 
clichés, que ce soient des négatifs 
ou des tirages vintage» sur papier 
argentique, précise M. Rouvier, 
également commissaire de 
l’exposition.
Des archives valorisées 
depuis 2009 par la fondation 
«Photographic Social Vision» de 
Barcelone mais qui ne constituent 
«qu’une petite part de ce qu’il 
a produit», ajoute-t-il, soit les 
images sauvées par ses deux fils 
après l’inondation de son studio 
photo.
«C’est la première rétrospective 
de Jacques Léonard, que ce 
soit en France ou en Espagne», 
insiste M. Bouvier, puisque seuls 
certains aspects de son oeuvre 
avaient été montrés jusqu’à 
présent, ses photos sur les gitans 
en particulier, ou encore celles sur 
les évadés français ayant transité 
par l’Espagne en 1943 pour 
rejoindre les armées de la France 
libre.
Ces dernières sont présentées, 
dans l’exposition, en regard 
d’une autre série historique - 
inédite - rendant compte du retour 
en Espagne, neuf ans après la fin 
de la Seconde Guerre mondiale, 

des membres survivants de la 
«Division Azul», des volontaires 
recrutés par Franco pour aider 
l’Allemagne nazie dans l’invasion 
de la Russie.
«Bienveillance»
«Ces déplacements de population 
intéressent beaucoup Léonard», 
du fait aussi de ses liens avec 
la communauté gitane et il les 
traite toujours avec un «regard 
humaniste»: «Ce sont les gens 
qui l’intéressent», développe M. 
Rouvier.
Après avoir travaillé pour le studio 
Gaumont à Paris, notamment 
auprès du cinéaste Abel Gance, 
ce fils d’un éleveur de chevaux 
gitan et d’une mère tenant une 
maison de couture, réalise en 
Espagne des reportages comme 
photojournaliste, un travail de 
commande où sa patte artistique 
est déjà visible.
Jacques Léonard «construit ses 
images, il raconte une histoire», 
poursuit le commissaire, pour qui 
«on sent son lien au cinéma» dans 
la composition.
«Il se promène toujours avec 
son appareil photo et quand il 
y a des sujets qui l’intéressent, 
il déclenche». Certaines de ces 
photos - souvent prises de dos 

- montrent des couples ou des 
touristes face à la mer à Barcelone 
ou encore des hommes faisant 
la sieste sur la Rambla, grande 
promenade de la ville.
«Ses images sont à la fois 
documentaires et artistiques», 
ajoute le commissaire.
Ainsi des nombreuses photos 
personnelles qu’il réalise en 
immersion dans la communauté 
gitane de Barcelone, devenue 
sa famille, et qui ne sont pas 
sans rappeler celles réalisées, 
notamment lors du pèlerinage 
des Saintes-Maries-de-la-Mer 
(Sud-Est de la France), par le 
photographe arlésien Lucien 
Clergue, l’un des pères fondateurs 
des Rencontres internationales 
de la photographie, à la 
programmation desquelles 
l’exposition Jacques Léonard est 
associée.
«J’ai retrouvé dans les photos 
absolument magnifiques de 
Jacques Léonard ce même regard 
plein de bienveillance que pouvait 
avoir mon père sur les gitans», 
témoigne Anne Clergue, sa fille 
qui a été la première à exposer 
Jacques Léonard dans sa galerie 
en 2020 et qui lui consacrera une 
nouvelle exposition cet été.

Ces petites notes résonnantes, 
ne peuvent être associées qu’au 
balafon.
Cet instrument de percussion, 
l’un des plus anciens d’Afrique 
est aussi connu sous le nom 
d’instrument de la foret.
Propre aux pays d’Afrique 
centrale, le balafon est composé 
de plusieurs planches de boites 
rassemblées puis accordées et 
enfin arrangées de la plus grande 

à la plus petite.
_»L’univers du balafon est 
vraiment très répandu dans le 
monde entier. Des peuples, en 
Afrique, en Asie, en Amérique 
du Sud, ont cette culture du 
balafon. Je crois même que 
c’est l’instrument national au 
Venezuela.[...]__Le balafon 
est très très utilisé dans la 
communauté. Vous allez le 
voir à l’église, dans les bars, il 

y a des cabarets qui ne jouent 
que du balafon. On retrouve 
des orchestres dans des fêtes 
de mariage, les baptêmes et 
même les deuils aussi.»,_a 
déclaréPaukum Bassi, maître du 
balafon et musicien camerounais. 
L’instrument qui contient 
généralement de 16 à 27 notes, 
se joue avec deux baguettes 
(drumsticks), donne la note et 
le timbre souhaités grâce aux 

résonateurs faits de calebasses 
sur la face inférieure.
Le balafon serait né au XIIème 
siècle au royaume de Sosso, dans 
la région géographique où se 
trouve aujourd’hui le Mali.
Le premier balafon de l’histoire 
est appelé Sosso Bala, ou 
«balafon sacré». Il est conservé 
dans une boîte spéciale dans le 
village de Niagassola, situé à la 
frontière du Mali et de la Guinée.

La première édition du « 
Prix du design du monde 
arabe » est dédiée à la 

promotion du projet d’un jeune 
designer de la nationalité de l’un 
des pays de la Ligue arabe et 
d’une entreprise de design dont 
la production est développée 
dans l’un des pays de la Ligue 
arabe, ayant été créé dans les 
trois dernières années (entre le 
1er septembre 2021 et le 31 août 
2023).
Ce prix est l’une des rares 
récompenses françaises 
distinguant la création design 

arabe dans le but de rendre 
mieux visible le dynamisme et la 
créativité de cette pratique dans 
le monde arabe.
Mettre en lumière les cultures 
arabes dans leur richesse et leur 
diversité en France, telle est la 
volonté du fondateur du prix
Les lauréats recevront leur prix 
lors d’une cérémonie à l’Institut 
du monde arabe (IMA) le 6 
septembre 2023 dans le cadre de 
la Paris Design Week.
Ce nouveau prix s’inscrit dans 
la lignée des engagements de 
l’IMA en faveur des enjeux 

d’interculturalité, et dans leur 

volonté de les mettre à la portée 

du plus grand nombre.

Il est également l’occasion de 

célébrer une figure confirmée 
du design arabe. Une/des 
mention.s spéciale.s et/ou 
d’autres catégories pourront être 
envisagées selon la nature et la 
qualité des projets proposés.
Un jury prestigieux, présidé par 
India Mahdavi, accompagné 
respectivement d’un expert et 
d’un entrepreneur du design, 
François Leblanc di Cicilia 
et Ismaïl Tazi, distinguera la 
création design arabe dans 2 
catégories : « Talent émergent » 
et « Talent entrepreneurial ».

De la guerre aux gitans de Barcelone, «l’esprit nomade» 
du photographe Jacques Léonard souffle sur Arles

Le balafon, plus vieil instrument d’Afrique

L’IMA lance pour la première fois le «Prix du design du 
monde arabe»
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Forte affluence pour le lan-
cement du très attendu 
Cabriolet film festival or-

ganisé en plein air qui se déroule 
du 2 au 4 juin sur les marches de 
l’Escalier Saint Nicolas dans le 
quartier à caractère traditionnel 
de Gemmayzeh à Beyrouth du 2 
au 4 mars. Une 15e édition inti-
tulée « Home » -maison- avec 
à l’affiche un calendrier de 47 
courts métrages. « Un thème 
qui reflète justement la situa-
tion à la fois locale et mondiale 
la maison a été au centre de nos 
vies avec la Covid-19 d’une part 
mais aussi pour la dimension 
existentielle que ce mot repré-
sente puisque nous sommes en 
recherche perpétuelle de notre 
appartenance. Aussi, au cours 
des dernières années, et avec les 
retombées de la pandémie mon-
diale et de l’inflation, le débat 
sur ce que représente la maison 
s’est intensifié», confie Brahim 
Samaha à la tête de l’association 
Laboratoire d’Art.
Malgré la morosité ambiante 
et les défis liés à la crise éco-
nomique et au manque de sou-
tien au secteur culturel, et nous 
sommes déterminés à résister 
à l’adversité plus que jamais à 
travers la culture et la musique 

dans ce lieu si symbolique au 
cœur de Beyrouth » déclare-t-il.  
«Depuis le lancement du fes-
tival en 2009, nous sommes 
fiers d’avoir pu créer un forum 
unique d’échange et de dialogue 
entre le public et la communauté 
cinématographique en organi-
sant un événement qui encou-
rage les talents individuels, et 
permet au public d’interagir 
avec les cinéastes ».
Le festival présente des courts 
métrages lors d’un événement 
public en présentant des films 
locaux et internationaux sous 
diverses formes, des archives 
à la fiction courte ou des docu-
mentaires.  Pour cette édition, 
47 courts métrages sont sélec-
tionnés et projetés sur les 3068 
reçus.
« Aujourd’hui ce festival consti-
tue un canal où les talents sont 
encouragés et les pensées sont 
exprimées, des thèmes tels que 
les droits de l’homme, la jus-
tice et l’égalité des chances sont 
abordés, et où nos préoccupa-
tions sont exposées dans l’espoir 
d’être entendues », explique 
Brahim Samaha. « Il est progres-
sivement devenu un événement 
qui soutient des causes, défend 
les droits de l’homme, défend la 

justice et la liberté d’expression, 
se concentre sur les concepts 
d’égalité des chances et de dura-
bilité, et suit les tendances émer-
gentes grâce à l’adoption d’un 
thème unique chaque année 
pour les courts métrages proje-
tés » poursuit l’organisateur.
Le thème choisi pour l’édition 
2023 est « Home » et le visage 
du festival pour l’édition 2023 
n’est autre que le célèbre acteur 
Adel Karam. Le thème choisi 
cette année a été murement 
réfléchi afin de s’adapter à la 

réalité de chacun « Le spectre 
des possibilités infinies de ce 
que l›on peut réaliser à la mai-
son s›est avéré extrêmement 
vaste pendant les longs mois de 
confinement et de restrictions. 
Mais les changements dans la 
dynamique de la vie ont laissé 
des traces sur l›individu et la 
société. Les défis étaient nom-
breux : éducation, isolement, 
multitâche, solitude, maladie, 
santé mentale…Cependant, « il 
est toujours indéniable qu›à tra-
vers tout cela, la liberté était un 

état d›esprit. Et dans les limites 
de l›espace, qu›il s›agisse d›un 
lieu ou d›un corps, nous sommes 
libres de choisir notre propre 
identité, notre appartenance et 
notre attitude » précise Brahim. 
Au-delà du thème « le message 
que nous voulons transmettre 
est celui de la résilience. Nous 
maintenons le festival et nous 
continuerons parce que le ci-
néma… c’est la vie », conclut 
l’organisateur du Cabriolet film 
festival.

Hayy Jamil, la maison des arts 
de Djeddah, organise l’expo-
sition Silent Hands, («Mains 
silencieuses») qui présente des 
créations uniques et des œuvres 
d’artistes de classe mondiale 
en présence de la communauté 
artistique, d’invités, et de repré-
sentants de diverses écoles d’art 
de la ville.
L’exposition, inaugurée mardi, 
aborde les questions du travail et 
des loisirs.
Présentant des œuvres de Pacita 
Abad, Hangama Amiri, Moham-
med Kazem, Maha Mallouh, 
Khairoullah Rahim, Anhar Sa-
lem et Aarti Sunder, l’exposition 
s’implique dans les espaces de 
travail, physiques et virtuels, et 
leurs liens avec le genre, l’indé-
pendance financière, la mobilité 
sociale, et les migrations.
Organisée par Rotana Shaker 
d’Art Jamil, aux côtés des com-
missaires invités Zain al-Saie 
et Jean Wong, l’exposition, qui 
vise à soutenir l’élaboration 
curatoriale, est un prélude à un 
nouvel appel annuel ouvert pour 
des projets curatoriaux.
«L’exposition présente un large 
éventail de disciplines artis-
tiques, de la sculpture et de la 
peinture à des œuvres numé-
riques et sculpturales», précise 
Rotana Shaker à Arab News. 

«Chaque artiste apporte une vi-
sion et une perspective uniques 
au concept d’espace et de lieu, 
créant une riche variété d’inter-
prétations qui s’adressent à la 
complexité de notre monde.»
«Il s’agit de la façon dont nous 
travaillons et du lieu où nous 
travaillons. Ainsi, les artistes qui 
viennent d’horizons différents 

recherchent des idées axées sur 
le potentiel de l’espace lorsqu’ils 
travaillent hors de leur bureau», 
ajoute-t-il.
Rouba al-Swil, responsable de 
la communication à Art Jamil, 
indique que l’exposition pré-
sente un large éventail d’artistes 
d’Arabie saoudite, de Singa-
pour, d’Inde, des Émirats arabes 

unis, des Philippines, du Yémen 
et du Canada.
L’exposition inclut des pein-
tures, des photographies, des 
dessins et des vidéos, cette sélec-
tion reflétant les diverses façons 
dont les artistes s’impliquent 

dans l’espace et le lieu pour ana-
lyser les questions d’identité, de 
mémoire, d’histoire, de techno-
logie et de désir.
Silent Hands se tient dans une 
galerie spéciale à Hayy Jamil 
jusqu’au 16 octobre.

Jeunesse et dynamisme au cœur de Beyrouth 
pour le Cabriolet film festival

Une exposition à Hayy Jamil aborde les questions
du travail et des loisirs
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Le Mexique offre des bourses d’excellence,
les étudiants algériens concernés

De nombreux 
étudiants algériens 
préfèrent poursuivre 

leurs parcours universitaires 
à l’étranger, afin d’acquérir 
de nouvelles connaissances, 
leur permettant d’approfondir 
leurs bagages dans leurs 
domaines d’étude. À défaut de 
moyens financiers suffisants, 
certains de ces étudiants font 
appel à des bourses d’études.
Ces bourses d’études sont 
offertes par des instituts 
d’enseignements supérieurs 
étrangers dans le cadre des 
échanges entre les pays. À 
l’exemple de ces derniers, 
qui proposent aux étudiants 
algériens de profiter d’un 
nouveau programme de 
bourses, le Mexique.
Étudier au Mexique : 
nouvelles bourses offertes 
pour les étudiants algériens
L’Agence mexicaine de la 

coopération internationale 
pour le développement, 
AMEXCID, a annoncé le 
lancement des candidatures 
pour son nouveau programme 
de bourses d’excellence pour 
les étudiants étrangers, dont 
les Algériens. Et ce, jusqu’au  
21 juillet à 15  h 00 (heure du 

Mexique).
Ces bourses d’excellences 
concernent les étudiants 
inscrits dans différents 
cycles, notamment pour les 
chercheurs postdoctoraux. 
Les lauréats de ces 
bourses pour le Mexique 
bénéficieront d’une prise en 

charge des différents frais 
de ce voyage, assurée par 
AMEXCID. Notamment, 
en ce qui concerne les frais 
de transports et de soins au 
Mexique.
Les candidats à la bourse 
d’excellence AMEXCID 
bénéficieront aussi d’une 

allocation allant entre 
700 et 876 dollars. Et 
ce, conformément aux 
conditions de ce programme. 
Le gouvernement mexicain 
détaille ses conditions de 
sélection et ses exigences 
dans son site officiel (cliquer 
ici).
Par ailleurs, il convient de 
préciser que le dossier de 
candidature et le formulaire 
d’inscription doivent être 
traduits en langue espagnole 
avant d’être envoyé pour la 
commission de sélection, 
via le site du gouvernement 
mexicain. Dans son annonce, 
AMEXCID met à disposition 
des personnes intéressées 
par cette offre l’adresse 
e-mail suivante, et ce, pour 
demander tout renseignement 
: infobecas@sre.gob.mx.

Algérie Ferries prolonge le délai de remboursement 
des billets non utilisés à cause de la Covid-19

En raison de la 
pandémie du Covid-19 
et de la fermeture des 

frontières entre les pays, 
de nombreux passagers ont 
renoncé à leurs projets de 
voyage. C’est le cas aussi 
pour les voyageurs algériens. 
En effet, beaucoup parmi ces 
derniers n’ont pas utilisé leurs 
billets de voyage réservés 
pendant cette période.
Tout comme Air Algérie, 
Algérie Ferries a, elle aussi, 
accordé à ses voyageurs 
l’opportunité de se faire 
rembourser. En effet, les 
voyageurs de la compagnie 
maritime nationale sont ainsi 
appelés à suivre l’ensemble 
de la procédure pour pouvoir 
profiter du remboursement 
des billets non utilisés, liés à 
la pandémie du covid-19.
Remboursement des billets 
non utilisés pendant la 
pandémie de la Covid-19 : 
Algérie ferries prolonge le 
délai
Dans ce sillage, la compagnie 
maritime nationale a 
précédemment annoncé 
que le dernier délai pour 

le dépôt des dossiers de 
remboursement est fixé 
pour le 31 mai dernier. 
Cependant, elle revient 
aujourd’hui avec un nouveau 
communiqué pour annoncer 
la prolongation de ce délai.
Selon le communiqué 
d‘Algérie ferries, la date 
limite pour le remboursement 
des billets non utilisés lié à 

la pandémie de la covid-19, 
prolongée jusqu’au 30 
septembre 2023.
Billets non utilisés – 
Covid-19 : quelle est la 
procédure à suivre pour se 
faire rembourser ?
Pour rappel, Algérie Ferries 
a précédemment dévoilé la 
procédure à suivre pour se 
faire rembourser. En effet, 

ces voyageurs devront 
transmettre leurs demandes 
à l’adresse suivante : service.
cliententmv@algerieferries.
dz, et ce, avant le 30 
septembre 2023. Le dossier 
doit inclure :
• Une copie du billet 
non utilisé (aller et /ou retour) 
;
• Photocopie de la 

première page du passeport 
du voyageur ;
• Une copie du relevé 
d’identité bancaire (RIB).
Par ailleurs, la compagnie 
maritime nationale précise, 
dans son annonce, qu’il est 
inutile de se rapprocher des 
agences accréditées pour 
traiter leurs demandes de 
remboursement.


